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Motoristas embriagados fazem 
vítimas no trânsito em Manaus

Artistas do AM 
estarão no palco do 
Rock in Rio

Amazonense Ricardo Yoshito brilha nos pódios internacionais

Amazonenses realizam 
‘bicos’ para fechar contas

Lar de Vitórias atua em prol de 
crianças e jovens PCD´s
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Especialistas em marketing digital, 
cientistas políticos, parlamentares e 
internautas ponderam sobre a força da 
internet na escolha de voto. Neste ano, 
engajamento promete recordes.

 O poder da internet na 
escolha do voto
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Governo inaugura 15ª unidade 
do Prato Cheio em Manaus 
A unidade vai funcionar 
na modalidade restau-
rante popular

O Governo do Amazonas 
inaugurou, nesta sexta-
-feira (05), mais uma uni-
dade do programa Prato 

Cheio. Situada na comunidade 
Jesus Me Deu, na Rua São Fran-
cisco, nº 11, bairro Colônia Terra 
Nova, zona norte de Manaus, a 
unidade vai funcionar na moda-
lidade restaurante popular, ser-
vindo 400 refeições por dia, pelo 
valor simbólico de R$ 1. 

O Prato Cheio é administra-
do pela Secretaria de Estado da 
Assistência Social (Seas), em par-
ceria com a Agência Amazonense 
de Desenvolvimento Econômico 
(Aadesam), e atende pessoas 
em situação de vulnerabilidade 
social e insegurança alimentar. 
Essa é a 35ª unidade do progra-
ma no estado e 15ª na capital. 
Mais de 1,1 milhão de refeições 
foram servidas nas 33 unida-
des do programa de janeiro a  
julho deste ano.

Essa é a 35ª unidade do programa no estado e 15ª na capital 

Na inauguração, a secre-
tária da Seas, Kely Patrícia, 
destacou a importância de 
mais uma unidade inaugura-
da, desta vez, na comunidade  
Jesus Me Deu. 

“É com muita felicidade que 
hoje a gente entrega para a po-
pulação do Amazonas o nosso 
35º Prato Cheio, onde a comi-

da é vendida a R$ 1, funciona 
de segunda a sexta. O projeto 
vem avançando com o apoio do 
Governo do Estado. As pessoas 
estão gratas, estão felizes. Além 
de dignidade, [o Prato Cheio] 
leva esperança porque hoje 
eles têm onde comer”, declarou  
a secretária.  

Manaus possui, atualmente, 

nove restaurantes populares, 
localizados nos bairros Jorge 
Teixeira, Novo Israel, Centro, Al-
vorada, Compensa, Parque Mauá, 
Riacho Doce, São José e Lago 
Azul; além de cinco cozinhas 
populares, situadas nos bairros 
Parque São Pedro, Rio Piorini, 
Alfredo Nascimento, Bairro da 
União e Aleixo.

DIvULGAçãO

2 Última hora

O presidente da comunidade, 
Sidney Banana, agradeceu ao Go-
verno do Amazonas pela inaugu-
ração de um restaurante popular 
na localidade, que vai beneficiar 
400 pessoasdiariamente. 

“A gente aqui da comunidade 
só tem a agradecer ao Governo 
do Estado, queremos agradecer 
à Seas, que representa o governo 
com o Prato Cheio. Estou muito 
feliz porque aqui é uma comuni-
dade de 3.800 famílias, são mais 
de 30 mil pessoas, então, são 
mais de 400 pessoas todo dia que 
serão beneficiadas com o Prato  
Cheio”, disse. 

Para a aposentada Sheila do So-
corro, de 51 anos, e seus netos, o 
Prato Cheio inaugurado no bairro 
chegou no momento certo para  
os moradores. 

“vai ajudar não somente a mim 
como também muitas famílias 
carentes que temos aqui no bair-
ro, tem mães com muitos filhos, 
tem muitos idosos. Então, esse 
Prato Cheio vai ajudar muitas 
famílias e chegou em boa hora 
para a gente”, afirmou a moradora 
do bairro.

No Dia dos Pais das Galerias Populares e Shopping 
Phelippe Daou, você encontra tudo para acertar no 
presente do paizão. São acessórios, eletrônicos, artigos 
esportivos e moda masculina para todos os estilos. 
Aproveite e faça suas compras com segurança, 
comodidade e economia, além de curtir uma 
programação especial nos fins de semana, com música 
ao vivo, promoções e muito mais.ao vivo, promoções e muito mais.



Militantes festejam
Em postagens nas redes, mili-

tantes do União Brasil comemo-
ram os números da pesquisa do 
Instituto Iveritas, que registrou, 
pela primeira vez, o governador 
Wilson Lima na liderança das in-
tenções de voto na corrida elei-
toral estadual.

Wilson conta 33,3% da prefe-
rência do eleitorado, vindo a seguir 
Amazonino Mendes com 30,8 e 
Eduardo Braga com 16,7.

Braga/Anne Moura 
Bem relacionada com a presi-

dente nacional do PT, deputada 
federal Gleisi Hoffmann, a se-
cretária nacional das mulheres 
petistas, Anne Moura, não teve 
dificuldades para ser ungida vice 
da chapa encabeçada por Eduar-
do Braga (MDB) na disputa pelo 
governo do Amazonas.

Pesou também na escolha o 
fato de Anne também ser amiga 
pessoal da esposa de Lula, so-
cióloga Rosângela Silva, a Janja. 
O nome de Anne foi oficializado 
ontem na convenção do MDB, que 
homologou Braga como candida-
to ao Palácio da Compensa.

O excelente relacionamento de 
Anne com Gleisi e Janja poderá 
render dividendos importantes 
em favor do Amazonas, junto ao 
Palácio do Planalto, no caso de 
êxito de Lula e Braga nas urnas 
deste ano.

Mais de 20 mil
Mais de 20 mil pessoas lota-

ram ontem o Copacabana Cho-
peria, no Tarumã, Zona Centro-
-Oeste, palco da convenção que 
homologou a chapa Braga/Anne 
Moura (PT).

A convenção reuniu 21 prefeitos 
do interior e centenas de candi-
datos à Câmara Federal e ao Le-
gislativo Estadual que compõem 
a federação PT/PCdoB/PSD/
MDB/PV, que apoia Braga e Lula 
no Amazonas.

O senador Omar Aziz (PSD), can-
didato à reeleição, e a ex-senado-
ra Vanessa Grazziotin, candidata 
à deputada federal pelo PCdoB, 
discursaram no evento destacan-
do Braga e Lula.

Nicolau/Cristiane
A professora Cristiane Balieiro, 

do PSB, será a vice de Ricardo 
Nicolau (Solidariedade) na corrida 
majoritária estadual.

O presidente do PSB no Ama-
zonas, deputado Serafim Cor-
rêa, confirmou a indicação pelo 
Twitter.

Mayra vem aí
Filiada ao Avante, a ex-miss Bra-

sil Mayra Dias, esposa do prefeito 
de Parintins, Bi Garcia, é consi-
derada uma forte candidata à  

Assembleia Legislativa pelo Baixo 
Amazonas. Parintins possui pouco 
mais de 67 mil eleitores.

Com o apoio de Bi, ela se diz or-
ganizada para correr em busca de 
votos em Barreirinha, Nhamundá e 
outros municípios da região. 

“Sabadão da Saúde”
O prefeito David Almeida e o se-

cretário municipal de Saúde, Djal-
ma Coelho, anunciaram ontem o 
“Sabadão da Saúde”, estratégia de 
fortalecimento de ações de aten-
ção básica voltadas para a popu-
lação de Manaus.

O “Sabadão” terá quatro edições 
ao longo do mês de agosto, sempre 
aos sábados, com a ampliação da 
rede de atendimento em todos os 
distritos da capital.

 Os serviços terão como público-
-alvo as pessoas com confirma-
ção ou suspeita de hipertensão 
e diabetes, mulheres grávidas, 
mulheres em idade de realização 
do exame preventivo do câncer 
de colo de útero e crianças de 0 

a 14 anos que precisam atualizar 
a caderneta de vacinação.

Festribal suspenso
A farra de gastos públicos, da 

ordem de R$ 1 milhão, que o pre-
feito Clovis Curubão (PT) iria fazer 
com a realização do 24° Festival 
Cultural das Tribos Indígenas do 
Alto Rio Negro (Festribal 2022) foi 
brecada pelo Ministério Público do 
Amazonas (MP-AM).

A farra envolveria os artistas 
Barões da Pisadinha, Zé Vaqueiro, 
Naiara Azevedo, Amado Batista e 
Anderson Freire.

O Festribal estava programado 
para acontecer entre os dias 30 de 
agosto e 03 de setembro.

Jô Soares
Nas redes sociais não cessam 

homenagens e lamentações em 
torno da morte do humorista José 
Eugênio Soares, o Jô Soares, ocor-
rida na madrugada de ontem.

Jô nasceu no Rio de Janeiro 
em 1938. Estudou na Suíça e nos 

Estados Unidos, falava seis lín-
guas e abandonou o plano de ser 
diplomata para se dedicar à vida 
artística. A partir de 2000, coman-
dou, por 16 anos, o Programa do 
Jô na Globo.

Jô foi ator de teatro, cinema 
e televisão, além de dramatur-
go, roteirista, diretor e escritor. 
Ingressou na TV Globo em 1970 
como protagonista do programa 
“Faça Humor, Não Faça Guerra”. 
Já havia passado pelos canais 
Continental, Rio, Tupi, Excelsior 
e Record. Atuou, por exemplo, no 
clássico “Família Trapo”.

Briga acirrada
Na corrida por cadeiras na As-

sembleia Legislativa do Amazonas, 
uma das disputas mais acirradas 
ocorrerá entre os candidatos do 
Partido Liberal, conforme os nomes 
anunciados na convenção em que 
a legenda oficializou apoio à ree-
leição do governador Wilson Lima 
e ao coronel Alfredo Menezes na 
briga pelo Senado.

Nos bastidores da legenda fala-

-se em verdadeiro “duelo ao sol” 
entre os deputados Delegado 
Péricles, Cabo Maciel, Tony Me-
deiros e Professora Therezinha 
Ruiz, lutando por reeleição, com 
nomes como o ex-vereador Jor-
ge Maia, Adriel Kokama,  Débora 
Menezes e Dr. San Felix “fun-
gando no cangote”.

Nair Blair
Candidata ao governo do Ama-

zonas pelo Agir, antigo PTC, a 
empresária Nair Blair, peça cha-
ve no processo de cassação do 
ex-governador José Melo, visitou 
o Distrito Industrial na quarta-
-feira (03).

Na Visteon Electronics, ao lado 
da sua vice, Rita de Cássia Bezerra 
Nobre, Nair pregou a diminuição 
da carga tributária para a atração 
de mais investimentos na Zona 
Franca de Manaus. 

O Agir de Nair disputa as eleições 
de 2022 com 25 candidatos à 
Assembleia Legislativa e 9 con-
correntes à Câmara Federal.

Qualificação 
Por meio do Coletivo Online, 

o Instituto Coca-Cola Brasil está 
oferecendo curso de qualificação 
para quem tem entre 16 e 25 anos, 
mora nas comunidades urbanas 
de baixa renda e busca acesso ao 
mercado de trabalho.

O curso é 100% digital, é feito 
pelo celular e é 100% gratuito.  
Para se inscrever basta entrar 
no link https://bit.ly/COLETIVO-
ZUMBI20221. As vagas para par-
ticipar do programa são limitadas 
e as inscrições poderão ser feitas 
até o dia 7 de agosto.

“Ameaças à Corte”
Com medo de ataques hackers 

às vésperas das eleições de ou-
tubro, o Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) adota medidas técnicas 
com o objetivo de proteger o 
sistema eleitoral da Corte e os 
tribunais regionais.

O TSE se previne para evitar 
que seja atingido como aconteceu 
com o Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) em 2020.

Naquele ano, o STJ sofreu um 
ataque “ransomware”, um sofis-
ticado crime cibernético que se-
questra dados e só os devolve 
mediante pagamento de resgate.

Briga no Nordeste  
Um dos principais assessores 

do presidente Jair Bolsonaro, 
(PL), o ministro da Casa Civil, Ciro 
Nogueira (PP), admitiu à Folha 
de São Paulo que o presidente 
está em desvantagem a Lula no 
Nordeste.

Contudo, Ciro diz que a diferença 
deve cair nas próximas semanas 
e que aposta em uma virada de 
Bolsonaro na região.

Wilson Lima fala em varrer o
caciquismo da política do Estado
Eleito sob o impulso de uma forte maré de mudanças que marcava a política brasileira em 2018, o 

governador Wilson Lima, hoje postulando a reeleição pelo União Brasil, não economiza críticas aos 
adversários e reitera sua vontade de varrer o caciquismo da política amazonense.

Desde o anúncio de sua parceria administrativa com o prefeito de Manaus, David Almeida (Avante), 
no ano passado, o governador prega o fim da era dos caciques no Estado, discurso que repetiu na 
quinta-feira (04) quando da convenção que homologou sua candidatura à reeleição com o apoio de 
nove partidos.

“Sabe quem é o padrinho político do governador Wilson Lima? É esse povo que tá aqui. É o povo que 
elegeu o governador Wilson Lima”, discursou o chefe executivo estadual, prometendo “fechar a cortina 
da história de poderosos que se achavam donos do estado”.

À Semmas e instituições, além de voluntários, que estão empreendendo 
esforços para preservação do Igarapé do Gigante, um dos últimos com a 
nascente na capital e que ainda conta com presença de fauna. A futura re-
vitalização do local terá a finalidade de manter a integridade dos fragmentos 
florestais no entorno do igarapé, melhorar a qualidade da água e acabar com 
o despejo de resíduos contaminantes, proporcionando ao manancial uma 
grande recuperação ambiental 

DILVUGAÇÃO DILVUGAÇÃO

DILVUGAÇÃO

As vaias de hoje vão novamente para o poder público pela ausência de 
politicas públicas voltadas aos indígenas.  O Ministério Público Federal cobra 
providências de órgãos públicos para proteger povos indígenas e comunidades 
tradicionais no Rio Abacaxis, nos municípios de Nova Olinda do Norte e Borba, 
no Amazonas. O  MPF afirma que o cenário resultou em uma série de violências 
praticadas contra essas populações desde agosto de 2020 e permanece em 
estado crítico, por conta da omissão governamental. 
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O que esperam os eleitores 

Editorial

Mês para as vocações

A CORRUPÇÃO

QUAL É O FUTURO DA COMPUTAÇÃO EM 
NUVEM?

Realizadas as convenções partidárias, o Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-AM) dará início a mais uma campanha política no Estado do 
Amazonas. Cumpridas as convenções, candidatos ao Governo Esta-
dual, à Assembleia Legislativa e ao Congresso Nacional vão cair em 
campo na caça aos votos necessários para alcançarem seus intentos.

Exércitos de cabos eleitorais tomarão avenidas, ruas e praças da 
cidade de Manaus e de municípios do Estado, correndo atrás de um 
contingente estimado em 2.647.748 de eleitores, um contingente 
que cresceu 9,5% em relação a 2018, conforme números divulgados 
pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 

Ao contingente de eleitores certamente não importa apenas o 
espetáculo das urnas, mas ter acesso aos programas, ideias e pro-
postas de partidos e candidatos. Trata-se de um  mister de toda 
uma população de cidadãos que quer saber o que o governador 
reeleito, ou novo governador, juntamente com os parlamentares 
consagrados nas urnas, poderão fazer em relação a demandas 
compreendendo saúde, educação, segurança pública, economia, 
infraestrutura, meio ambiente, empregos, BR-319, Amazônia e 
alternativas ao modelo Zona Franca de Manaus. 

Ainda em tempos de pandemia e de uma economia nacional que 
não consegue inspirar confiança em ninguém, os eleitores exigem 
respostas práticas para desafios que insistem em se repetir. Apesar 
de alguns bons avanços, os eleitores esperam que seus represen-
tantes façam mais para que 2023 seja, de fato, um ano de quebrar 
paradigmas e pisar no acelerador do progresso.

“Não foi um ardor medíocre 
que o jovem revelou; estava 
como que apaixonado. En-
quanto outros se aproximavam 
de Cristo para o pôr à prova ou 
para falar das suas doenças, 
das dos seus pais ou ainda de 
outras pessoas, ele aproximou-
-se de Jesus para conversar 
sobre a vida eterna. O terreno 
era rico e fértil, mas estava 
cheio de espinhos prontos para 
sufocar as sementes (Mt 13,7). 
Reparai como o jovem estava 
disposto a obedecer aos man-
damentos: que devo fazer para 
alcançar a vida eterna?” (São 
João Crisóstomo, Homilia 63)

Todo ser humano carrega em 
si um sonho, o desejo de uma 
vida, chegar à plenitude. Toda 
pessoa é chamada à plenifica-
ção, à maturação da existên-
cia. Realizar-se profissional-
mente, realizar-se como pai, 
como mãe, como religiosa/
religioso, como presbítero, 
pessoa consagrada. Pessoas 
que se realizam ao estar a 
serviço dos pobres, a serviço 
da arte, a serviço da cultura, 
a serviço dos povos originá-
rios. Pessoas que se sentem 
realizadas, anunciando e tes-
temunhando o Evangelho de 
Jesus. Tantos modos de viver 
e tantas possibilidades para 
ser uma pessoa plenificada.

Agosto, mês vocacional; mês 
para vislumbrar a beleza e 
grandeza da vocação na Igreja. 
O tema escolhido para acom-
panhar nas reflexões, orações 
e celebrações soa: “Cristo Vive! 
Somos suas testemunhas” e 
tem como lema: “Eu vi o Se-
nhor!” (Jo 20,18).

Todos chamados/as ao se-
guimento de Jesus: “Vem e 
segue-me!” Chamados para 
seguir a Jesus de diferentes 
modos e meios. Seguimento, 
pois todo batizado é chamado 
e enviado! 

Deus escolheu e chama a 
cada um para que, estando 
ao seu serviço, o bem acon-
teça. Toda a pessoa é uma 
vocacionada, por isso, deve se 
perguntar: qual o meu lugar 
social e eclesial. Deus concede 
a graça da vida, para que cada 
um contribua para que o mun-
do, a humanidade seja melhor, 

a vida tenha mais qualidade, 
mais plenitude, não somente 
para poucos, mas para todos. 
Vocacionados/as para que a 
presença da Igreja seja mais 
fecunda e possibilite a santifi-
cação, transformação de todos.

Na vocação não há mérito 
pessoal porque todas são ini-
ciativa, graça e dom de Deus. 
A própria palavra vocação co-
nota o ser chamado, vocado.  
Na vocação se é escolhido/a. 
Ela é um chamado divino. A 
cada voca-cionado cabe uma 
resposta em aceitar ou não, 
em dizer sim ou não a aquele 
que escolhe e chama.

A vocação é mais que um ardor 
medíocre, passageiro, virtual. 
A vocação um apaixonar-se, 
uma entrega, uma liberdade, 
uma prontidão de sempre re-
começar. A percepção que nes-
sa vocação está a realização, 
a possibilidade de uma vida 
em plenitude que desperta a 
alegria de viver. Todos os em-
pecilhos, espinhos, confronta-
ções, são sempre apenas para 
a confirmação da possibilidade 
de maturação e plenitude de 
vida na vocação recebida.

Neste mês recordamos de 
modo especial o ministério 
ordenado (diáconos, padres e 
bispos), o matrimônio, a vida 
consagrada (religiosas e reli-
giosos), consagrados e con-
sagradas seculares. Vocações 
que testemunham a Jesus e 
sua vida na sociedade e ajudam 
na edificação da Igreja, o Reino 
de Deus. 

A grandeza de viver o Evange-
lho de modos diferentes, mas 
que é sempre um deixar tudo, 
um caminho de liberdade, gra-
tuidade. A vida familiar pede 
gratuidade, a vida presbiteral 
pede gratuidade, a vida reli-
giosa pede gratuidade; o ser 
cristão, o crístico acontece na 
gratuidade! Em cada uma das 
vocações vamos percebendo 
sempre mais o convite de Je-
sus: Vai vende tudo o que tens 
e depois vem e segue-me! 

Deixar o mundo de si mesmo 
e estar aberto para viver a 
vocação recebida. Jesus não 
se impõe, não oprime, apenas 
convida, atrai, insiste suave-
mente. 

É uma lista e tanto o tal 
catálogo que todo ano é di-
vulgado no Primeiro Mundo 
contendo o nome dos países 
mais e menos corruptos. É 
sintomático que nesse pre-
cioso rol da (i)moralidade 
planetária encabeçando-o 
como exemplo dos mais 
puros e honestos, encon-
tram-se as nações arianas 
(escandinavos, germânicos 
e anglo-saxões), conce-
dendo-se, porém, uma in-
dicação positiva para essa 
gente de Cingapura (uma 
bem dosada mistura de ma-
laios e chineses). No ex-
tremo oposto da lista, sem 
grandes surpresas, entre 
as 20 nações mais corrup-
tas, acham-se as africanas 
(Uganda, Moçambique e Ni-
géria); uma outra habitada 
por índios (Bolívia); os esla-
vos (Rússia e a ex-Iugoslá-
via); e os amarelos (China). 
O Brasil, nação de mestiços, 
ocupa uma inglória posição 
intermediária (é o 49º numa 
lista de quase cem). Nem 
tanto ao mar nem tanto à 
terra: na exata dose da sua 
mistura racial. Confirma-se 
assim, com tal cândido e 
despretensioso levanta-
mento, o que as boas almas 
colonialistas sempre disse-
ram no passado: que neste 
mundo só dá para confiar 
em gente branca, particu-
larmente no habitante da 
Europa Ocidental. Significa-
tivamente, a Transparency 
International, a ONG que 
regularmente divulga esse 
“acurado” levantamento, 
que diz colhido em fon-
tes idôneas (empresários, 
burocratas internacionais, 
turistas, etc.) tem sede em 
Berlim! Uma organização 
da qual não se tem ne-
nhuma referência maior - 
sem que ninguém sabido a 
solicitasse ou a autorizas-
se, sem conhecer-se qual 
o seu método empregado 

na aferição feita -, difunde 
anualmente tal infamação. 
A leitura é simples: os louros 
de olhos azuis que vivem 
nos países mais desenvol-
vidos são honestos, seres 
superiores particularmente 
imunes ao suborno ou às 
falcatruas. Já o restante, o 
povo escuro do resto da ter-
ra, que Deus nos acuda! Evi-
dentemente que nenhuma 
consideração é feita sobre 
a situação socioeconômica 
ou política em que os países 
denunciados se encontram. 
Carimbam-nos como que 
habitados por ladrões e fim 
de conversa. Igual chama a 
atenção que a tal ONG eu-
ropeia coloca na parte mais 
rebaixada os que são os 
satanizados do momento: 
o Iraque do ex ditador Sa-
ddam Hussein morto desde 
2003, e a Sérvia do tempo 
de Milósevic (no 89º, o pe-
núltimo lugar). Os amarelos, 
por sua vez, são em geral 
divididos em bons e maus. 
Os chinas bons são os oci-
dentalizados (Cingapura e 
Hong Kong, que ocupa um 
honroso 16º lugar), enquan-
to que os chinas maus, os 
comunistas, estão lá na ra-
beira (a China Popular está 
no 63º lugar). Seria inte-
ressante verificar-se qual 
a motivação real dessa pre-
ocupação em difundir pelo 
mundo inteiro esse tipo de 
lista. Parece espelhar um 
prazer um tanto mórbido 
da parte dos que vivem 
nos países desenvolvidos - 
majoritariamente brancos 
-, em comprazerem-se em 
humilhar ainda mais os que 
habitam os países situados 
nas áreas mais desgraçadas 
do globo. Ano a ano ela nada 
mais reproduz em escala 
universal do que um velho 
preconceito: aquele que diz 
que os brancos e ricos são 
confiáveis e íntegros, en-
quanto que a gente escura 

e pobre é invariavelmente 
desonesta e larápia. O mais 
espantoso, entretanto, é a 
disposição da mídia brasi-
leira em alardear o resulta-
do. Toda época do ano em 
que tal relação difamatória 
é anunciada, abrem-se es-
paços na imprensa do Brasil 
para que se execute, com 
todo o alarde possível, um 
cerimonial público de auto 
degradação, anunciando 
em alto e bom som, quase 
que a clarinadas, a má posi-
ção em que o país se encon-
tra. É como se saboreassem 
por aqui a vileza do país em 
que nasceram. “Gostando 
em ser cão”, como disse 
Guimarães Rosa, os comen-
taristas tecem uma série de 
considerações, confirman-
do que a ONG está bem 
certa e que o país não presta 
mesmo. Em nenhum mo-
mento questionam a vali-
dade da publicação ou sua 
possível correção científica 
(sequer lançam suspeitas 
sobre o comprometimento 
ideológico dela). A capitula-
ção moral dos formadores 
de opinião do país é tal 
que nenhum esboço de re-
sistência, de interrogação, 
de questionamento é fei-
to. Hegel, o grande filósofo, 
num capítulo memorável de 
um dos seus livros, dizia 
que a verdadeira afirmação 
do senhor sobre o escravo 
dava-se no momento em 
que o vitorioso conseguia 
introjetar definitivamente 
na consciência do derro-
tado a aceitação da sua 
submissão, da sua inferio-
ridade. A nossa mídia, pois, 
sempre tão preocupada em 
denunciar preconceitos, 
parece desatenta ao fato 
de que ela mesma reforça 
os estereótipos negativos 
que pairam sobre o Brasil e o 
Terceiro Mundo em geral ao 
divulgar acriticamente tal 
tipo de listagem da desonra.

A computação em nuvem 
é o processo de entrega de 
recursos de TI sob deman-
da pela Internet. O usuário 
paga apenas pelos recursos 
utilizados, não precisa in-
vestir na compra, hospeda-
gem e manutenção de data 
centers e servidores físicos.

O provedor de serviços 
oferece acesso a vários ser-
viços de tecnologia, como 
serviços de computação, 
armazenamento em nuvem 
e bancos de dados que po-
dem ser usados sempre que 
necessário.

Em palavras simples, a 
computação em nuvem é a 
entrega de serviços de com-
putação como servidores, 
armazenamento, análises, 
redes, bancos de dados e 
software pela Internet.

Leia nosso artigo so-
bre Cloud Computing para 
saber mais sobre Cloud 
Computing Esses serviços 
de computação promovem 
inovação, melhoram a flexi-
bilidade de recursos e ofe-
recem economia de custos.

Um usuário precisa pagar 

apenas pelos serviços em 
nuvem que ajudam a redu-
zir seus custos operacionais 
e aprimoram o gerencia-
mento da infraestrutura. A 
computação em nuvem é 
altamente escalável, po-
dendo-se dimensionar os 
serviços dependendo dos 
requisitos de negócios.

As estatísticas mostram 
que a maioria das empresas 
já migrou para a nuvem. 
Mais de 80% das grandes 
corporações já estão usan-
do computação em nuvem 
e o número deve chegar a 
90% até 2024.

Antes de prosseguirmos 
e aprendermos sobre o 
futuro da computação em 
nuvem, vamos dar uma es-
piada em sua história e seu 
crescimento.

Em 2013, o mercado mun-
dial de serviços de nuvem 
pública atingiu £ 78 bilhões. 
Os serviços em nuvem se 
tornaram o serviço de mer-
cado que mais cresce no 
mundo.

•Primeira etapa de com-
putação em nuvem feita 

pela Salesforce em 1º de 
janeiro de 1999.

•Amazon junta-se à corri-
da da nuvem em 5 de junho 
de 2002.

•O Dropbox oferece uma 
solução de armazenamento 
de arquivos em 5 de junho 
de 2007.

•O Google entra na corri-
da, a competição se acirra 
com o lançamento do Goo-
gle App em 6 de dezembro 
de 2008.

• Microsoft se junta à 
corrida em 2 de fevereiro 
de 2010

•Seguido pela IBM no final 
de 2011

•Em 2013, o mercado mun-
dial de serviços de nuvem 
pública atingiu £ 78 bilhões. 
Os serviços em nuvem se 
tornaram o serviço de mer-
cado que mais cresce no 
mundo.

Com o imenso crescimen-
to, esta indústria viu que 
é indiscutível que tem um 
futuro muito forte. Vamos 
ver o que o futuro da com-
putação em nuvem trará 
nos próximos anos.
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o plenário da assembleia legis-
lativa do amazonas (aleam) rece-
beu um grande número de pesso-
as, durante a outorga da Medalha 
Ruy araújo, maior comenda da Casa 
legislativa, ao secretário municipal 
de infraestrutura, Renato Frota 
Magalhães, conhecido como Rena-
to Júnior. a solenidade, conduzida 
pelo presidente da aleam, deputado 
Roberto Cidade (uB), ocorreu nesta 
sexta-feira (5) e contou com a pre-
sença do prefeito de Manaus, Da-
vid almeida, secretários municipais, 
autoridades, amigos e familiares do 
homenageado. a outorga da meda-
lha foi requerida pelo deputado Dr. 
gomes (PSC).

“Hoje é um momento muito es-
pecial na minha vida, quando re-
cebo a Medalha Ruy araújo. É um 
motivo de muita alegria. agradeço à 
assembleia legislativa por ter con-
cedido essa honraria a essa pessoa 

humilde e simples, que veio de feiras 
e mercados e hoje está trabalhado 
para melhorar a vida das pessoas”, 
destacou o homenageado.

o prefeito David almeida (avante) 
enfatizou as qualidades profissio-
nais de Renato Júnior. 

“o Renato é um secretário muito 
eficiente, a homenagem é justa e 
meritória. a medalha Ruy araújo se 
adequa exatamente à pessoa do 
Renato, em função dos serviços que 
ele vem prestando à Prefeitura de 
Manaus e para a população da nossa 
cidade. Ele revolucionou a secretaria 
de mercados e feiras em menos de 
um ano, fez aquela feira flutuante na 
época da enchente, aquilo ali foi notí-
cia nacional e internacional, Manaus 
foi vista mundialmente a partir des-
sas ações. agora, o Renato assume 
a secretaria de infraestrutura e está 
dando um show de administração”, 
destacou o gestor. 

Aleam outorga medalha Ruy Araújo ao secretário 
municipal de infraestrutura Renato Júnior 

o senador Eduardo Braga ofi-
cializou a sua candidatura 
para governador do Esta-
do do amazonas, no pleito 

2022, durante a convenção parti-
dária do Movimento Democrático 
Brasileiro (MDB), que ocorreu na 
manhã desta sexta-feira (5), às 
9h, em uma choperia na estrada 
do Tarumã, na Zona Centro-oeste 
de Manaus.

a convenção reuniu apoiadores, 
militantes e pré-candidatos de par-
tidos que compõem a coligação par-
tidária denominada “Juntos somos 
mais fortes”.  

No evento, estiveram presentes 
importantes figuras políticas do 
amazonas e que agora correm na 
disputa para eleições 2022 em seus 
cargos específicos.

o senador omar aziz, que é pré-
-candidato à reeleição ao Senado 
Federal pelo Partido Social De-
mocrático (PSD), falou da união 
entre apoiadores e a aliança com 
o ex-presidente e pré-candidato 
à Presidência, luiz inácio lula da 
Silva, do Partido dos Trabalhado-
res (PT).

“É por isso que nós estamos aqui 
hoje. Para mostrar para Manaus e 
o amazonas que este grupo aqui 
defende as principais causas do 
povo amazonense. Sozinho, nin-
guém consegue mudar uma histó-
ria”, disse.

omar ainda ressaltou a importân-
cia da Zona Franca para o estado 

Ex-presidente lula man-
dou mensagem de vídeo 
apoiando Braga

Convenção lança Eduardo Braga 
ao Governo e Anne Moura vice
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A convenção reuniu 
apoiadores, militantes e 
candidatos de partidos 
que compõem a coliga-
ção “Juntos somos mais 
fortes”

do amazonas. além disso, falou dos 
trabalhos em união realizados com 
Eduardo Braga.

“Eu fui governador do Estado du-
rante quatro anos onde criei pro-
jetos que beneficiaram as famílias 
amazonenses. Fui vice do Eduardo 
durante oito anos e não teve uma 
obra do Eduardo que não tinha sido 
completa e que eu não completei 
quando eleito”.

“É obrigação, o espírito público 

Prefeito David almeida e deputados estaduais reafirmaram confiança na gestão de Renato Júnior 

que fala mais alto. Eu sou atacado 
por muitas vezes defender os in-
teresses do amazonas. Não há de 
forma nenhuma, a única forma que 
temos é deixarmos a Zona Franca 
de pé e aumentarmos a competi-
tividade”, ressaltou.

após a fala do senador omar 
aziz, uma mensagem deixada pelo 
ex-presidente lula foi transmitida 
em um telão para o público pre-
sente. Na mensagem, lula relembra 

as grandes obras que o amazonas 
ganhou na época em que era pre-
sidente e Eduardo, governador. Ele 
falou sobre o crescimento que o 
amazonas terá caso forem eleitos. 

“Quero dizer a vocês que é muito 
importante voltarmos a fazer o es-
tado do amazonas crescer. Eu pre-
tendo ir ao amazonas novamente e 
quero conversar com o empresário, 
o estudante, o indígena, classe mé-
dia e o pescador. Eu preciso me 

encontrar com vocês porque preci-
samos recuperar o crescimento do 
amazonas”, disse o ex-presidente.

o momento mais esperado pelo 
público foi a chegada do senador 
Eduardo Braga, acompanhado da sua 
candidata a vice, anne Moura (PT). 

Durante o discurso Eduardo agrade-
ceu a todos os apoiadores e falou do 
seu plano de governo para o amazo-
nas, onde ressaltou que com o apoio 
de lula, o estado voltará a crescer. 

luaNa liMa
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Após o fim do período das 
convenções partidárias, o 
ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) conse-

guiu formar o maior bloco par-
tidário na disputa presidencial. 
Além do PT, Lula tem agora apoio 
de oito siglas.

O presidente Jair Bolsonaro é 
candidato à reeleição em uma coli-
gação com seu partido, o PL, e mais 
duas legendas. A representativi-
dade de partidos em uma aliança 
é importante porque se traduz em 
maior tempo de propaganda no rá-
dio e na TV e mais fundo eleitoral à 
disposição do candidato. Também 
costuma assegurar capilaridade 
da busca por votos nos Estados. 
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A candidatura petista terá o 
apoio de PSB, Solidariedade, PSOL, 
Rede, Avante, PCdoB, Agir (antigo 
PTC) e PV. Juntas, as legendas 
elegeram 130 deputados, 12 se-
nadores e oito governadores em 
2018. A bancada na Câmara é o 
principal critério para a divisão do 
tempo de propaganda eleitoral na 
rádio e na TV, o que significa que 
Lula terá mais exposição midiática 
que seus concorrentes.

Nesta quinta, 4, o deputado An-
dré Janones (Avante-Mg) abriu 
mão de sua candidatura para 
apoiar Lula. O anúncio ocorreu 
após reunião entre Janones e o 
petista em São Paulo. Para receber 
o apoio, Lula prometeu um novo 
Bolsa Família no valor de R$ 600, 
caso seja eleito em outubro - uma 
pauta defendida por Janones.

Além de acrescentar tempo de 
TV, Janones é um cabo eleitoral 
eficiente nas redes sociais. Não 
à toa, antes mesmo de chamar 
jornalistas para anunciar sua de-
sistência, o deputado mineiro fez 
uma live no Facebook, plataforma 
na qual tem oito milhões de se-
guidores, para anunciar a adesão 
ao petista. Lula também pode ter 
o apoio de um nono partido, o 

PROS, mas um acordo depende do 
desfecho de uma disputa judicial 
que envolve duas alas da legenda 
que travam uma queda de braço 
pelo comando partidário.

Ainda que a eleição de 2018 
tenha mostrado que tempo de 
TV e recursos financeiros não ga-
rantem que um candidato vença 
- geraldo Alckmin ficou em quarto 
e teve 22 vezes mais tempo que 
Bolsonaro -, analistas políticos 
avaliam que o fenômeno não deve 
se repetir em 2022. “As eleições de 
2018 foram marcadas por vários 
processos, como os protestos de 
2013, impeachment de Dilma, Lava 
Jato, que geraram forte sentimen-
to antipolítica entre o eleitorado”, 
disse o cientista político Bruno 
Carazza, professor da Fundação 
Dom Cabral.

O também cientista político 
e professor do Insper, Leandro 
Consentino, avaliou que o princi-
pal motivo para os acordos par-
tidários não é ideológico, mas 
fortalecer o financiamento e a 
propaganda das candidaturas. “O 
que norteia esses acordos não 
é a ideologia, mas um interesse 
sobretudo de dispor de um tempo 
de TV maior e o acesso a recursos. 

Isso é fundamental para os parti-
dos que queiram se apresentar.”

Carazza e Consentino conside-
ram que os instrumentos de pro-
paganda e fundo eleitoral vão ter 
importância. “Dá para dizer que 
essa lógica sofre um abalo em 
2018, com a vitória de Bolsonaro, 
mas ela não está posta em xeque 
totalmente”, afirmou Consentino.

A campanha de Lula tenta evitar 
o clima de “já ganhou”, mas não 
esconde o desejo de atrair voto 
útil de outras candidaturas para 
vencer no primeiro turno. De acor-
do com o deputado e presidente 
do Solidariedade, Paulo Pereira 
da Silva, o Paulinho da Força, a 
recente negociação de Lula com o 
PROS e o Avante aumenta a pos-
sibilidade de a eleição “terminar 
no primeiro turno”.

No entanto, a cúpula petista não 
subestima a capacidade eleitoral 
de Bolsonaro de diminuir a vanta-
gem e levar a disputa para o se-
gundo turno. O partido, inclusive, 
já chegou a contratar pesquisas 
para saber o impacto eleitoral do 
aumento do Auxílio Brasil para R$ 
600 e outros benefícios sociais 
articulados pelo governo e que 
começam a ser pagos em agosto.

José Trintin Jr.

A candidatura petista 
terá o apoio de PSB, 
Solidariedade, PSOL, 
Rede, Avante, PCdoB, 
Agir (antigo PTC) e PV. 
Bolsonaro conta com 
Progressistas e Repu-
blicanos, além do PL

Lula terá apoio de nove 
partidos e Bolsonaro três

ELEIÇÕES

Números são decisivos para determinar tempo de TV e recursos financeiros para o período de campanha eleitoral 

A procura incessante pela 
felicidade, realização pesso-
al, prazer, poder, riqueza e 
status é uma realidade fática 
inquestionável, contudo, nes-
te cenário encontramos um 
elevado índice de frustração, 
ansiedade, depressão e gran-
de dificuldade em alcançar a 
tão almejada condição emo-
cional.

Diante de tal quadro mui-
tos estudos científicos acerca 
desta realidade se desenvol-
vem desde os idos dos anos 
90 e citamos aqui um virtuoso 
trabalho do então Presidente 
da Associação Americana de 
Psicologia, Prof. Dr. Martin Se-
ligman que estudou, idealizou 
e sistematizou um modelo de 

terapia psicológica denomi-
nado “Psicologia Positiva”.

 Este modelo de atuação 
terapêutica estruturou a na-
tureza da felicidade e do bem 
estar através da análise inicial 
das necessidades básicas do 
ser humano, qual seja, a pirâ-
mide de Maslow cujas escalas 
são divididas desde sua base 
em necessidades de seguran-
ça, sociais, estima e autor-
realização acrescentando-se 
ainda as necessidades cog-
nitivas, estéticas e transcen-
dentais.

Estudos Científicos de per-
fis psicológicos demonstram 
exaustivamente que as pesso-
as que apresentam uma vida 
com Sentido se percebem 

muito felizes em seu meio, seja 
familiar, afetivo, social ou pro-
fissional apresentando baixos 
índices de quadros depressi-
vos ou ansiosos e associado 
a uma vida com Propósito o 
alcance da sensação de fe-
licidade e bem estar chegam 
ao cume, entendendo, outros-
sim, os propósitos como os 
objetivos motivacionais que 
criam significado para a vida.

Sentido e Propósito, desta 
forma, percorrem caminhos 
de mãos dadas e são ana-
liticamente trabalhados nas 
sessões terapêuticas de Psi-
cologia Positiva vinculando, 
desta forma, estruturas nu-
cleares que ensejam o bem 
estar pessoal com evidente 

atenção para a autoestima, 
crescimento pessoal, relações 
interpessoais saudáveis, au-
tocontrole e autonomia.

    A análise científica da ques-
tão proposta estabelece que 
a presença do sentido e pro-
pósito de vida está intrinse-
camente aliada à experiência 
da felicidade observando-se, 
entretanto, que tal elemento 
não está presente apenas nos 
momentos ditos agradáveis 
pois é possível ter sentido 
na adversidade e sofrimen-
to proporcionando vitalidade 
essencial e, sua ausência, ao 
contrário,  causa tédio e de-
sesperança existencial.

Explorar as emoções posi-
tivas genuínas, cultivar o en-

cantamento com a natureza, 
florescer para uma vida de paz 
e harmonia interior, meditar, 
estabelecer uma vida rica de 
sentido e propósito, olhar com 
atenção para si mesmo, nutrir 
relações saudáveis, fortalecer 
os laços familiares, praticar o 
verdadeiro amor, viver inten-
samente o simples e verdadei-
ro não se iludindo com a falsa 
proposta ofertada pela socie-
dade cruel e consumista que 
valoriza dinheiro e poder são 
elementos funcionais concre-
tos para o estabelecimento de 
uma vida de engajamento e 
virtude que levam, inevitavel-
mente, a uma experiência de 
satisfação, significado e acima 
de tudo, felicidade plena.

SENTIDO E  PROPÓSITO

Balieiro 
será vice de 
Nicolau

A professora Cristiane 
Balieiro, do PSB, será a 
vice na chapa de Ricardo 
Nicolau (Solidariedade) 
ao governo do Amazonas. 
A indicação foi anunciada 
nesta sexta-feira (5) pelo 
presidente estadual do 
PSB, deputado estadual 
Serafim Corrêa. 

“Batido o martelo: em 
decisão conjunta com o 
Solidariedade , a nossa 
companheira professora 
Cristiane Balieiro (PSB) 
será a vice de Ricardo Ni-
colau”, escreveu Serafim 
em seu perfil no Twitter. 

Cristiane é ativista e mi-
lita pela causa feminina, 
além disso também con-
correu em pleitos anterio-
res buscando vagas para 
os cargos de deputada fe-
deral e vereadora. Além 
disso, também concorreu 
ao cargo de vice-prefeita 
ao lado de Serafim Corrêa 
(PSB), nas eleições para  
Prefeitura de Manaus, em 
2016.

O PSB também apoiará 
a candidatura do verea-
dor Bessa (Solidariedade) 
ao Senado. 

Partido
O Solidariedade foi cria-

do em 24 de setembro de 
2013, com o objetivo de 
combater desigualdades 
e ajudar aqueles que mais 
precisam. A legenda faz 
política baseada no diá-
logo, buscando uma par-
ceria de compromisso que 
favoreça o bem comum.

Especialista em Psicologia Positiva 

Política6

Balieiro é professora e ativista



Nesta edição de “Com 
a Palavra”, o Em Tempo 
conversou com Arthur 
Virgílio Neto (PSDB). O 
candidato ao Senado 
afirmou que, caso eleito, 
será firme em seus po-
sicionamentos pró-Polo 
Industrial de Manaus e 
desenvolvimento do AM

Nesta edição de “Com a Pala-
vra”, a equipe do Em Tempo 
conversou com o ex-prefeito 
de Manaus e candidato para 

o Senado Federal Arthur Virgílio Neto 
(PSDB). Durante a entrevista, Arthur 
abordou como atuará como senador, 
caso seja eleito. Também comentou 
sobre projetos culturais implemen-
tados durante a sua gestão como o 
“Passo a Paço”

O que está motivando o senhor a vir 
para essa candidatura agora? O que 
o motiva a buscar essa vaga para o 
Senado?  O que o senhor pretende 
fazer caso seja eleito?

Eu pretendo, primeiro, dar voz ao 
Senado. A voz do Amazonas no senado 
vai ser forte outra vez. Eu gosto muito 
da ideia de repetir o que eu fazia, 
quando eu abria a boca para falar, os 
outros ouviam quietos e calados. Às 
vezes, eu era duro no discurso, mas 
ninguém fazia gracinha comigo, eles 
tinham muito respeito pela minha 
postura, que era de respeitar cada 
um, mas jamais permiti desrespeito 
a mim, ao Amazonas, e ao governo 
que eu defendi.

Então, é isso. A gente tem que 
se aplicar e tem que ser maleável, 
trabalhar bem a relação com oposi-
tores, e ter opositores, não inimigos. 
Opositores que sejam valorosos, e 
dar preferência ao debate com eles. 
Trabalhar tudo sempre com serie-
dade, ou seja, conversando no café, 
se brinca, se conta uma piada, tudo 
faz parte da vida. Mas, entrou no 
plenário, a conversa muda. Aí você 
tem que estar muito atento, e quando 
diz a respeito a nós, seja o gasoduto, 
bancada do Nordeste, tunga, o pri-
meiro dinheiro que é para o gasoduto, 
eu fiz devolver direitinho, a peso de 
obstrução, a peso de muita vontade 
de realmente cumprir com o meu 
mandato, Zona Franca nem se fala.  

Eu queria que o senhor falasse um 
pouco sobre a questão do potássio, 
que está sendo muito discutida, não 
para substituir a Zona Franca, mas 
como uma alternativa, ou um com-
plemento?

Tudo aquilo que não causar devas-
tação, porque a floresta em pé vale 
mais do que qualquer coisa, qualquer 
minério, qualquer coisa. Então, tudo 
que não causar devastação, não atrair 
aventureiros para jogarem mercúrio 
nos rios, eu apoio. Aquilo que estiver a 
flor da floresta, não custa tirar. Aquilo 
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que tiver que fazer a escavação muito 
profunda, eu já não sou tão a favor.

Deus nos brindou com a região mais 
rica do mundo. Nós temos aqui trilhões 
de dólares para tirar da nossa floresta, 
e sem derrubar as árvores. Você vê, tem 
ali uma bancada de madeira, Claro que 
eu prefiro que esse móvel seja com 
madeira daqui do que com madeira 
das Filipinas, por exemplo, ou da África, 
enfim, claro, mas daí, sair para o tudo 
ou nada, para o vale tudo, destruir a 
floresta, e matar a galinha dos ovos 
de ouro, eu não concordo.

Quem sabe na floresta tem a cura 
do câncer não está lá? Quem sabe 
a cura do mal de Parkinson não 
está lá? Quantos fármacos, quantos 
remédios, e quantos perfumes não 
podem ser feitos a partir da floresta? 
O nosso pau rosa, por exemplo, é 
fundamental na produção do perfu-
me Chanel n° 5. Então, a gente podia 
participar desse lucro, e a gente não 
está participando disso.

Como você disse muito bem, nada 
que substitua o Polo Industrial de Ma-
naus. Enfim, mas eu acho que aquilo 
que estiver a flor da floresta, a flor da 
pele, digamos que seja uma pele, eu 
sou a favor de se explorar sim.

Sou a favor e que a gente faça a BR-
319, porque ela vai causar no máximo 
um arranhãozinho, e controlar para 
não começar a virar um posto, depois 
um prostíbulo, e daqui a pouco você 
tem pessoas realmente desmatando 
uma parte da floresta que é vizinha 
de partes intocadas da floresta. Então, 
eu entendo que a nossa galinha dos 
ovos de ouro deve ser mantida viva, 
ela é o nosso futuro.

O senhor citou brevemente a ques-
tão da BR-319, que é uma questão aí 
que vem sendo discutida por anos e a 
gente acaba ficando até sem perspec-
tiva de que se algum dia vai acontecer. 
Então, na sua visão, o que falta para 
acontecer, e que força tem o Senado 
para fazer acontecer?

Agora já saiu a licença ambiental. 
Para mim, é começar a obra com ra-
pidez, e eu te digo mais: trazendo en-
genheiros que tenham a capacidade, 
como por exemplo, o maior engenheiro 
que a Amazônia já teve, o engenheiro 
Orlando Holanda. Então, trazer gente 
com essa competência para corrigir 
os defeitos e fazer uma estrada que 
seja mais resistente do que o que ela 
é. Porque ela foi feita nos escritórios 
de Brasília, por tecnocratas, porque era 
uma ditadura que prevalecia no Brasil.

A democracia é um pouco diferente. 
Então, eu sou a favor de se corrigir 
os defeitos e colocar para funcionar 
aquele trecho do meio. Mas tem que 
ser tudo perfeito.

Ainda sobre a atuação do nosso atu-
al senado, recentemente a gente teve 
aquele caso com o indigenista Bruno 
Pereira e o jornalista Dom Philips no 
Vale do Javari. Eu queria saber o que 
o senhor pensa da atuação do Senado 
nesse caso do assassinato, tanto do 
Bruno quanto do Dom?

Estão fazendo nada. Não vi fazerem 
nada. Uma coisa é um discursivo que 
um faz, e o outro não faz. Outra coisa 

mais do processo de uma formação 
de preço. Então, a gente tem que na 
verdade saber o que está fazendo, 
baixar juros com certeza de que eles 
não vão subir mais.

Então, nós temos que ter bons ma-
croeconomistas, e até bons microe-
conomistas também em uma equipe 
econômica em que a gente realmente 
saiba abordar com segurança os pro-
blemas inúmeros que o Brasil enfrenta.

O publicitário Orley pergunta: can-
didato, como você analisa o cenário 
político no Amazonas e no Brasil?

Por lei, pergunta inteligente e difícil de 
responder, porque está mais assim de 
vaca não reconhecer bezerro. Então, eu 
lhe digo que a gente precisa de algumas 
certezas. Uma: a intangibilidade, e a 
intocabilidade da democracia. Nenhum 
país prospera sem a consolidação de 
um regime, de um sistema democrático 
de governo, nenhum país.  Todo país rico 
é parlamentarista, com exceção dos 
Estados Unidos que é presidencialista, 
mas com um congresso extremamente 
focado, que joga duro. O congresso tem 
prerrogativas que ninguém pode tocar 
porque é um congresso que se leva a 
sério, para valer mesmo. Então tem 
vários especialistas, são pessoas que se 
preparam mesmo para serem congres-
sistas. Não é aquilo de Tiririca que faz 
três ou quatro gracinhas e se elege a 
deputado federal. Não é com piadinhas, 
com gracejos que a gente deveria ter 
um deputado federal ou deveria ter 
um senador, ou deveria qualquer coisa 
na vida pública, e sim seriedade, com 
o trabalho e com conhecimento dos 
problemas que você está enfrentan-
do, se não os problemas te vencem, 
e te derrotam. Então, eu diria para o 
nosso amigo Orley que ele fez uma 
pergunta muito boa, mas eu reafirmo 
que a democracia é o caminho. Então, 
eu acredito que sinceridade é algo que 
está faltando e muito na vida pública 
brasileira e nós temos que injetar mais 
doses, uma overdose de sinceridade ao 
falarmos com o povo, falarmos do povo 
e ao falarmos sobre tudo para o povo.

pessoas sabem que eu não aumento a 
voz, nem quando me queixo de alguém. 
Mas, eu lamento muito essa timidez 
que parece que bate nas pessoas 
quando saem daqui e vão representar 
o Amazonas, e ficam tímidas.

Daqui a pouco, vira aquele parla-
mentar comum, igual aos outros. En-
fim, a gente não vai para frente com um 
parlamentar igual aos outros, a gente 
precisa de gente melhor do que os 
outros, e vou me esforçar muito para 
ser melhor do que todos os outros no 
senado, para que eles percebam que 
o Amazonas, desta vez, levou muito a 
sério a eleição de senador.

A assistente de RH Kerolaine Thais 
pergunta: candidato, o que o senhor 
acha a respeito do valor da gasolina?

Olha, é caro no Brasil, para o poten-
cial que nós temos. Por que nós não 
fomos capazes de retirar todo o pré-
-sal que está à nossa disposição? Por 
que o preconceito de evitar empresas 
estrangeiras? Por que a gente que 
quebrou o monopólio da Petrobras? 
Eu ajudei a quebrar o monopólio, para a 
Petrobras ter parceiros e companhei-
ros, e ter concorrentes que viessem 
tirar o petróleo do fundo do mar.

É uma riqueza enorme que está lá, e 
nós temos em cima da terra também, 
temos nas profundidades da terra 
também, então é a questão de oferta.

Nós produzimos aqui o petróleo pe-
sado, o chamado petróleo francês, e o 
Brasil tem uma matriz econômica que 
se exige o petróleo leve. Então, nós 
temos que tirar o pesado, e trocar pelo 
leve. Mas, para fazer isso, e darmos o 
pesado para quem precisa do pesado, 
e pegarmos o leve, e nós precisamos 
do petróleo leve, nós precisamos ter 
mais oferta, é a lei da oferta, da pro-
cura que rege o sistema capitalista de 
produção, que é o que rege a economia 
brasileira. Eu agradeço muito a sua 
pergunta, Karolaine, foi muito inteli-
gente, e eu acho que a gente precisa 
de pessoas que falassem entendendo 
mais do que eu tenho visto as pessoas 
dizerem nas televisões, entendendo 

é tomar providências sérias, e ir jun-
to para ver o que está acontecendo, 
e acompanhar a Polícia Federal, e 
o Ministério Público Federal, enfim, 
é tomar atitude, estar na frente, e 
no combate. O Amazonas não pode 
se caracterizar como uma terra onde 
jornalistas estrangeiros correm perigo. 
Eu vou me referir ao Bruno que era 
um grande indigenista e especializado 
em lidar com etnias que ainda não 
foram contatadas que não tem ligação 
com a chamada civilização, se é que 
a gente pode chamar de civilização, 
pois em 2019 morreram 800 pessoas 
assassinadas aqui. Se a gente puder 
chamar de civilização, talvez a gente 
esteja forçando uma certa barra.

A gente precisa realmente dar rumos 
muito seguros para o estado, e o papel 
do senador é defender o seu estado. A 
câmara é mais uma coisa ligada, diga-
mos assim, ao povo. Se cumpre ou se 
não cumpre não estou aqui como juiz.

Eu sei muito bem o que fazia quando 
era deputado, e sei muito bem o que 
farei se eleito senador, conforme as 
pesquisas indicam. Então, eu trabalho 
a questão pública com muita serieda-
de, com muita força, com muita fé, e 
tenho certeza que as pessoas vão de 
novo ter orgulho de ter um senador 
de verdade, capaz de realmente se-
gurar essa barra pesada que é uma 
visível conspiração em ir eliminado, até 
morrer de inanição, o Polo industrial 
da Zona Franca brasileira. Para de-
fender, vou seguir com o projeto que 
eu aprovei no Senado, não sei porque 
morreu na câmara, e que eu vou fazer 
renascer no Senado.

 Agora falando sobre um setor 
que o senhor atua muito fortemente 
também que é o setor cultural. Por 
exemplo como prefeito de Manaus, o 
senhor implementou o Passo a Paço, 
e outras ações de cultura que foram 
muito bem recebidas pela população, 
e a prova disso é que se permeiam 
até hoje. Eu gostaria de saber o que 
que o senhor pensa desse momento 
pós-pandemia?

Eu ainda pude ajudar o setor nos 
momentos finais do meu governo, por-
que eu sei o quanto esse setor ligado 
à cultura, ligado à música, ligado ao 
teatro, o quanto ele sofreu, porque, 
uma das formas dele sobreviver é 
através dos editais da Prefeitura que 
nós criamos, e através da ajuda dada 
pelo Governo do Estado.

Uma frustração minha é que eu sei 
que tem talentos como o Caetano, 
como o Gilberto Gil, e como a Maria 
Bethânia. Eu acho que nós, do Amazo-
nas, precisamos ter o nosso Caetano, 
precisamos ter o nosso Gil, precisamos 
ter a nossa Betânia. Nós precisamos 
ter o nosso Tom Jobim, nós precisamos 
ter o nosso Chico Buarque, nós preci-
samos ter o nosso, até meu colega e 
diplomata, o Vinicius de Moraes.

Fiz tudo para projetar as pessoas, fiz 
tudo para ajudar. Incentivei ao máximo, 
mas nós ainda não conseguimos furar 
essa barreira, como se a gente fosse 
longe demais do centro de decisões 
culturais do Brasil, como se fosse isso, 
e eu lamento muito. Então, eu traba-
lho sem arrogância, sem egoísmo. As 
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Arthur Neto afi rma que defenderá 
Polo Industrial de Manaus no Senado

Arthur Neto 

O candidato ao Senado diz que não medirá esforços para defender os interesses do AM
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  GABRIELA BRASIL

A disputa na corrida eleito-
ral é marcada por inúmeros 
fatores que podem influen-
ciar a vitória ou derrota dos 

candidatos. O uso da internet é uma 
das possibilidades para assegurar o 
sucesso. A partir de ferramentas dis-
poníveis na rede mundial, é possível 
ampliar a divulgação de imagem e 
ideias de determinada figura polí-
tica. Do lado da população, a inter-
net também pode ser canal para 
acompanhar as movimentações de 
parlamentares e seus grupos.

Ainda que a internet possa ser uma 
aliada, conforme especialistas, a sua 
utilização indevida, como o fenôme-
no das fake News no campo digital, 
acaba enfraquecendo o processo 
eleitoral e a própria democracia.

Nos últimos anos, o cenário polí-
tico tem sido influenciado cada vez 
mais pela internet, principalmente 
no período eleitoral. Porém, a partir 
das eleições de 2018, a utilização 
dessa tecnologia passou a ser mais 
explorada em campanhas eleitorais.

A estratégia de investir na internet 
para impulsionar o nome de polí-
ticos em campanha eleitoral tem 
ganhado destaque, visto que há da-
dos que dimensionam um retorno 
positivo para aqueles que buscam 
outros meios de propaganda além 
dos convencionais.

Conforme dados da pesquisa 
“Você na Mira”, do centro inde-
pendente de pesquisas Interlab, os 
partidos que receberam mais votos 
para os seus deputados federais 
foram os que usaram a ferramenta 
“impulsionamento de conteúdo” na 
internet, ou seja, a compra de pu-
blicações patrocinadas por redes 
sociais, como facebook e por sites 
de busca como o Google. A principal 
plataforma utilizada para esse tipo 
de propaganda foi o facebook.

Ao mesmo tempo, a pesquisa enfa-
tiza que apesar do impulsionamento 
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Especialistas em 
marketing digital, 
cientistas políticos, 
parlamentares e in-
ternautas ponderam 
sobre a força da in-
ternet na escolha de 
voto; Neste ano, en-
gajamento promete 
recordes 

O poder da internet nas eleições: 
máquina de mentiras ou aliada?
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 Eu espero surgir 
das urnas coisa 

boa, coisa diferente, 
principalmente em 
relação ao Senado, 

para que nós 
tenhamos novos 
companheiros.

EU CONTINUO 
ACHANDO QUE 

QUEM GANHA AS 
ELEIÇÕES É QUEM 
TEM MAIS PODER 
AQUISITIVO, QUE 

PODE MOVIMENTAR 
AS REDES SOCIAIS 
PELA INTERNET.

A ÚNICA FORMA 
DE SE COMBATER 

MENTIRAS DENTRO 
OU FORA DA 

INTERNET É COM A 
VERDADE E NÃO COM 

A CENSURA .

Carol Guerra 
Estrategista em Marketing 

Digital

Helso Ribeiro
Cientista Político

Amom Mandel (PSDB)
Vereador e candidato a 

deputado federal

de conteúdo ser uma possibilidade 
para aumentar o engajamento, ele 
não garante sozinho que um político 
seja eleito. Um outro fator ainda 
mais importante é a construção de 
um engajamento orgânico por meio 
de campanhas digitais.

“A vitória nas urnas de Jair Bolso-
naro e de candidatos do seu partido 
PSL em geral é um exemplo disso. 
O sucesso de tais candidaturas e a 
dominância nas redes sociais não 
resultou de massivos investimentos 
em impulsionamento, mas prova-
velmente de uma campanha digital 
estruturada de forma mais difusa e 
complexa”, diz a pesquisa.

Impacto da internet nas eleições
Segundo a estrategista em Ma-

rketing Digital, Carol Guerra, o uso 
massivo das plataformas digitais 
possibilitou novas formas de se fa-
zer política. Nesse sentido, os candi-
datos ao pleito precisam estar inse-
ridos nas plataformas digitais para 
que suas ideias sejam divulgadas de 
forma mais clara, rápida e acessível 
aos eleitores, assim como entender 
suas funcionalidades, para que ele 
possa interagir com o público de 
maneira eficaz.

“A imagem do político, na inter-
net, pode ser fortalecida e linkada 
com o seu posicionamento político 
com mais facilidade e até mesmo 
‘viralizar’. Nas mídias, o político é 
mais visto e consequentemente, 
mais lembrado. Precisamos levar 
em conta também o algoritmo, que 
entrega conteúdos para quem tem 
interesse naquele determinado as-
sunto, e se torna mais fácil alcançar 
o seu possível eleitor”, disse a pro-
fissional do marketing.

Dessa forma, os candidatos ao 
pleito que compreendem o poten-
cial da internet conseguem ampliar 
seu alcance no espaço digital e, 
consequentemente, aumentam sua 
imagem para o público. De acordo 
com Carol Guerra, alguns nomes da 
política souberam manejar as plata-
formas da internet de forma tão efi-
ciente que conseguiram construir 
seguidores fieis, porém, extremistas 
na internet.

“Na internet, uma vírgula pode 
ser entendida de forma errada. Por 
isso, sempre indico que todos os 
políticos, profissionais, empresas e 
pessoas que queiram estar presen-
tes na internet, tenham um profis-
sional da comunicação ao seu lado 
e trabalhando com vo-cê”, afirmou.

Para o cientista político Helso Ri-
beiro, a internet é de fundamental 
importância na prática política atu-
almente, justamente por causa do 
seu grande potencial de alcance.

“Eu custo a crer que a grande 
maioria dos eleitores não sejam 
tocados por informações que che-

gam através da internet. Mesmo 
as oficiais, por vezes, chegam de 
forma mais rápida pela internet, 
pelas redes sociais de candidatos. 
Então eu acredito que não tem 
como, hoje, um candidato preterir 
o Instagram, o Facebook, e o You-
Tube. Enfim, todas as redes soci-
ais possíveis”

Ao mesmo tempo, Ribeiro en-
fatiza que, apesar da internet 
ser uma ótima ferramenta de di-
vulgação, também é importan-
te levar em conta, em relação ao 
sucesso nas eleições, o investimen-
to financeiro.

“Eu continuo achando que quem 
ganha as eleições é o poder aquisi-
tivo, que pode movimentar as redes 
sociais pela internet”, apontou.

Acompanhamento
A dentista Milayde Braga, de 24 

anos, utiliza as redes sociais para 
acompanhar algumas figuras po-
líticas. Dessa forma, ela consegue 
saber quais são as principais ideias 
e pautas defendidas, e quais ações 
são articuladas no trabalho de de-
terminado político.

“Nas redes sociais posso ter 
acesso ao que estão fazendo no dia 
a dia, como os trabalhos, projetos 
e compromissos. Vejo a internet 
como uma uma grande aliada para 
aproximar eleitores de políticos. 
Assim, fico por dentro de suas 
ações para me certificar do meu 

voto”, disse Milayde.
Já o corretor imobiliário Welling-

ton Peres, de 26 anos, também vê 
a internet como uma ferramen-
ta importante para monitorar as 
ações de figuras políticas. Porém, 
não costuma seguir políticos nas 
redes sociais, pois também ana-
lisa o conteúdo publicado co-
mo propaganda.

“Não tenho muito interesse nas 
páginas de políticos que na maio-
ria das vezes tem como proposta a 
propaganda, em vez de informar o 
trabalho ou feitos no mandato de 
forma séria”, explicou.

Fake News
Apesar dos benefícios proporcio-

nados pela internet, Milayde per-
cebeu nas redes um problema do 
mundo físico, mas que conseguiu se 
expandir para o espaço digital: a pro-
pagação e veiculação de Fake News 
nas redes sociais. Para não cair nas 
notícias falsas nestas eleições, a den-
tista tem buscado se informar nos 
grandes veículos de comunicação.

“A eleição de 2018, apesar de ter 
sido completamente democrática 
e constitucional, com certeza teve 
muitos eleitores manipulados atra-
vés de fake news. Por isso, esse 
ano as fake news ainda são uma 
preocupação, pois pode ocorrer 
tudo novamente. Para lidar com 
essas notícias, eu procuro a fonte 
original da informação em veículos 
de comunicação sérios e procuro 
alertar aqueles que não tem essa 
orientação”, afirmou.

De acordo com o cientista político 
Helso Ribeiro, a disseminação de no-
tícias falsas não iniciou na internet. 
No entanto, por ser um espaço onde 
há uma circulação rápida de infor-
mações, a propagação de fake News 
também se tornou ainda mais veloz. 
Para ele, os efeitos das fake News 
no processo eleitoral são danosos 
para a democracia.

“Então, é uma das formas que os 
candidatos têm para denegrir os 
seus adversários, com notícias fal-
sas. Eu diria que a democracia ela se 
faz com o respeito ao diverso e com 
a clareza, com a luz do sol. Então, 
os danos das notícias falsas para 
democracia são imensos”, explicou.

Assim como Milayde, o deputa-
do Serafim Correa (PSB) também 
analisa a internet como um espaço 
muito importante para a exposição 
de ideias, e uma ferramenta eficaz 
de divulgação em período eleitoral. 
Porém, também se preocupa com a 
questão das notícias falsas divulga-
das na internet.

“Isso nós repudiamos e por certo 
a Justiça Eleitoral haverá de ser ri-
gorosa com aqueles que usam infor-
mação falsa para iludir os eleitores”, 
alertou o deputado.

Vítima de fake News, o deputa-
do federal Marcelo Ramos (PSD) 
observa que o combate a fake 
News é primordial. Também per-
cebe que instituições como o Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) têm 
atuado ativamente nesta questão 
para tornar o período eleitoral 
mais democrático.

“Acho que TSE tem sido muito 
atento, muito ágil e muito rígido 
na fiscalização disso e eu espero 
que o Tribunal Regional Eleitoral 
no Amazonas também passe a ter 
uma atitude mais proativa. Se os 
tribunais eleitorais, fiscalizadores 
das eleições forem rígidos e ativos, 
a internet se torna um instrumento 
importante de divulgação das can-
didaturas e de debate democrático 
pautado na verdade”, declarou.

Ativo na internet, o vereador 
Amom Mandel (Cidadania) tam-
bém já foi vítima de fake News 
de redes especializadas na inter-
net. Para que as eleições deste ano 
não sejam interferidas por notícias 
falsas, o vereador ressalta a im-
portância de valorizar a impren-
sa profissional.  

“A única forma de se combater 
mentiras dentro ou fora da inter-
net é com a verdade e não com 
a censura. Então, eu penso que a 
melhor forma é valorizar a imprensa 
profissional, os veículos de comuni-
cação, a seriedade na propagação 
das informações”, observou.

A partir das eleições de 2018, a utilização dessa tecnologia passou a ser mais explorada em campanhas eleitorais
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9Dia a dia
Semana do Bebê Manauara 
inicia no ‘Agosto Dourado’
Ação é parte da cam-
panha da Prefeitura de 
Manaus que tem como 
objetivo mobilizar a so-
ciedade para incentivar 
o aleitamento materno

A Semana do Bebê Manaua-
ra, programação que in-
tegra a campanha Agosto 
Dourado e tem como ob-

jetivo mobilizar a sociedade para 
incentivar o aleitamento materno, 
iniciou nesta sexta-feira (5). A ce-
rimônia de abertura aconteceu na 
comunidade Parque das Tribos, 
Zona Oeste de Manaus.

O evento promoveu atividades 
educativas com Roda de Conversa 
com crianças, pais e cuidadores, 
abordando temas como a “Impor-
tância do Aleitamento Materno e 
Alimentação Complementar Sau-
dável”, “Saúde Bucal”, “Cuidados 
no Pré-Natal da Mulher e do Ho-
mem”, “Parto e Pós-Parto”.

Durante o evento, a gerente do 
Distrito de Saúde (Disa) Oeste, 
Socorro Furtado, explicou que as 
unidades de saúde estão atuando 
no “Agosto Dourado” com ações 
direcionadas para a saúde não so-
mente das crianças, mas também 
das gestantes.

“Iniciamos a programação com 
a população indígena que já é 
atendida com a equipe de saúde 
itinerante no Parque das Tribos. A 
intenção é promover o aleitamen-
to materno, mas também reforçar 
o trabalho de atenção integral à 
saúde da criança e da gestante, 
além de intensificar as ações de 

DIvulgAçãO/SeMSA

em 2022, a Semana do 
Bebê Manauara iniciou no 
Parque das Tribos, que abri-
ga mais de 30 etnias

Feira da FAS: programação 
gratuita acontece domingo (7)

AM registra mais 
três casos suspeitos

Divulgação/FAS

A Fundação Amazônia Sustentável (FAS) é uma organização da sociedade civil e sem fins lucrativos

   Mais de quatro atra-
ções culturais, 100 expo-
sitores, atividades com 
crianças, ações de cida-
dania e ainda um drive 
thru ambiental, onde as 
pessoas poderão deixar 
resíduos sólidos para o 
descarte correto, fazem 
parte da programação da 
Feira da FAS, que acon-
tece neste domingo (7), 
das 8h às 19h, com en-
trada gratuita, na sede da 
Fundação Amazônia Sus-
tentável (FAS), no bairro 
Parque Dez. 

essa edição da Feira da 
FAS ocorrerá em home-
nagem ao Dia dos Pais 
e terá expositores com 
artesanatos, colecioná-
veis, artigos de decoração, 
acessórios para cabelo, 
produtos de jardinagem 
e opções gastronômicas 
no café da manhã, al-
moço, lanche da tarde e  
happy hour. 

A ação “Traga e doe 
o seu material reciclá-
vel”, que consiste no 
drive-thru ambiental, 
os visitantes poderão 
deixar papéis, pape-
lão, plástico, isopor e 
outros materiais, des-
de que minimamen-
te higienizados, para 
o descarte correto 

no Ponto de entre-
ga voluntário (Pev), 
localizado dentro  
da instituição.

A programação cul-
tural da Feira da FAS 
começa às 9h com 
a estudante de te-
atro, Mel Angeoles, 
animando as crian-
ças com brincadeiras 

e pintura de rosto, no 
espaço Kids. A partir das 
13h, a cantora e compo-
sitora da cena musical 
contemporânea ama-
zonense, luli Braga, 
fará uma apresentação 
com voz e violão. ela 
também mostrará al-
gumas músicas do seu  
disco “Sinuose”.

   Da redação

O cenário epidemio-
lógico da varíola dos 
macacos (Monkeypox) 
no Amazonas registrou 
mais três casos suspei-
tos da doença. A infor-
mação veio da Secreta-
ria de estado de Saúde 
do Amazonas (SeS-AM), 
por meio da Fundação 
de vigilância em Saú-
de do Amazonas – Drª 
Rosemary Costa Pinto 
(FvS-RCP), nesta sexta-
-feira (5). Trata-se de 
dois homens e uma mu-
lher, com faixa etária de 
20 a 40 anos.

Os três pacientes com 
sintomas suspeitos ti-
veram material coletado 
e estão em isolamento 
domiciliar, aguardando 
resultado dos exames 
por parte do laboratório.

A entidade afirma que 
não houve mudança na 
confirmação dos casos 
e sim das notificações, 
sendo 3 confirmações e 

5 casos suspeitos em in-
vestigação pelo Centro 
de Informações estra-
tégicas de vigilância em 
Saúde de Manaus (CIe-
vS-Manaus); além de 1 
caso descartado após 
exame laboratorial. 

A FvS-RCP ressal-
ta que, de acordo com 
o trabalho de investi-
gação e vigilância que 
vem sendo realizado, os 
casos são importados. 
Não há, até o momen-
to, casos confirmados de 
transmissão autóctone 
(local). Os pacientes 
confirmados têm histó-
rico de viagem recente.

A primeira morte em 
decorrência da doença 
no Brasil foi registrada 
no dia 29 de julho, em 
uberlândia (Mg). Os sin-
tomas incluem bolhas 
no rosto, mãos, pés, 
olhos, boca ou genitais, 
febre, linfonodos in-
chados, dores de cabe-
ça e musculares e falta  
de energia.

evento varíola dos macacos

imunização”, informou Socorro.

Incentivo é importante
Moradora da comunidade Par-

que das Tribos e grávida do quarto 
filho, a manicure Jennifer leite da 
Silva, de 29 anos, participou da 
programação organizada pelo Disa 
Oeste e destacou a importância 
das ações de incentivo ao alei-
tamento materno, principalmente 
para as mulheres mais jovens e 
esperando o primeiro filho.

“Sempre tive consciência da im-
portância do aleitamento materno, 
porque minha avó, que também 
era indígena, sempre disse que 
era o principal alimento da criança. 

eu amamentei a minha filha mais 
velha até os três anos, a segunda 
até dois anos e o terceiro tem oito 
meses e continua com amamen-
tação. eles nunca ficam doentes, 
nunca foram ao médico por alguma 
infecção, não ficam gripados com 
facilidade e sempre foram muito 
saudáveis. e as mães precisam re-
ceber essas orientações sobre essa 
importância, entender que ama-
mentação é vida, principalmente as 
mais jovens que ainda não têm essa 
experiência”, afirmou Jennifer.

Segundo a diretora do Depar-
tamento de Atenção Primária da 
Semsa (DAP), Sonja Farias, que 
representou a gestão municipal 

no evento, a Prefeitura de Manaus 
está promovendo durante todo o 
mês de agosto ações de incentivo 
ao aleitamento materno e uma das 
estratégias é a realização da Se-
mana do Bebê Manauara em cada 
um dos cinco Distritos de Saúde 
(Oeste, Norte, Sul, leste e Rural).

“[O leite] é o melhor alimento, 
reduz a mortalidade infantil, é a 
primeira vacina para o bebê e for-
talece o vínculo entre a mãe e o 
filho”, ressaltou Sonja Farias.

crescimento e desenvolvimento
Para a pediatra Adriana Taveira, 

que representou a Sociedade Ama-
zonense de Pediatria na abertura 

da Semana do Bebê Manauara, é 
importante parabenizar o esforço 
no desenvolvimento de ações de 
incentivo ao aleitamento materno.

“São ações que reduzem a mor-
talidade infantil, já que o cuidado 
com a criança começa durante a 
gestação. estudos mostram que o 
aleitamento materno exclusivo até 
os seis meses de vida reduz não 
só o risco de doenças crônicas na 
vida adulta, como diabetes e hiper-
tensão arterial. Com a criança e o 
adulto adoecendo menos, melhora 
o desenvolvimento do país não 
somente em relação à saúde, mas 
também à economia, porque reduz 
o gasto com doenças”, afirmou.



  Manaus, sábado e domingo 6 e 7 de agosto de 2022Dia a dia10

ACERVO PESSOAL

Lar de Vitórias atua em prol 
de crianças e jovens PCD’s

Atualmente, 250 crianças com alguma deficiência estão sendo beneficiadas pelos serviços oferecidos pelo Lar de Vitórias. Há outros 90 “pequenos” na fila de espera 

 Fernanda Lopes

Sobreviver em condição de vulnerabi-
lidade social é, por si só, um desafio. 
Quando, além disso, há uma Pessoa 
com Deficiência (PCD) no contexto, 

os obstáculos são maiores. Dados do Censo 
Demográfico 2010, por meio do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE), 
apontam que o número de pessoas com 
deficiência no Amazonas cresceu 96,8% e 
atinge 23,2% da população.

É nesse momento em que as Organi-
zações da Sociedade Civil de Interesse 
Público (OSCIP) entram em cena, desem-
penhando um papel importante e agindo 
como uma peça fundamental na promoção 
da melhor qualidade de vida para essa 
parcela da população.

Lar da solidariedade
Atuando há 8 anos em prol de construir 

uma sociedade mais inclusiva e acessível, 
a Associação de Apoio Lar de Vitórias é 
uma associação civil de direito privado, sem 
fins lucrativos, que atende gratuitamen-
te crianças e adolescentes PCD’s e seus 
familiares. Localizada no bairro Japiim, 
Zona Sul de Manaus, oferece atendimen-
tos especializados para 250 crianças com 
autismo, Síndrome de Down, microcefalia, 
hidrocefalia e outras comorbidades.

Indo de porta em porta, a história da As-
sociação começou em 2017. Fundado pela 
administradora Jackeline Machado Kim, de 
43 anos, o Lar de Vitórias nasceu fruto da 
sua vontade de espalhar a solidariedade 
e ajudar o próximo. Sem medir esforços 
e com muito amor no coração, Jackeline 
ressalta que decidiu iniciar as atividades 
da Associação em uma garagem. O início 
da ONG foi com doação de cestas básicas 
para famílias em vulnerabilidade social.

Atualmente, a equipe é formada por 25 
profissionais entre psicólogos, fonoaudió-
logos, fisioterapeutas, assistentes sociais e 
pedagogos, além de 5 estagiários e outros 
3 voluntários.

“A história do lar começou direto do co-
ração de Deus ao meu. Não tenho filhos 
deficientes, mas não preciso ter para ajudá-
-los. Não medi esforços, comecei tudo em 
uma garagem e fui adaptando. Passei uns 
dois meses orando, pesquisei tudo sobre 
como ajudar o próximo e vi que as pessoas 
com deficiência sofrem muito. Saí batendo 
de porta em porta das residências per-
guntando se haviam crianças deficientes 
e encontrei 5 crianças”, explicou.

Atualmente, com 250 crianças com al-
guma deficiência beneficiadas pelos ser-
viços oferecidos pelo Lar de Vitórias, a fila 
de espera por atendimento é grande: 90 
crianças ainda não foram inseridas devido 
à capacidade limitada dos profissionais e 
do espaço.

As famílias, na maioria em vulnerabili-
dade social, também são acompanhadas 
por assistentes sociais e recebem uma 
cesta básica por mês, além de medica-
mentos, kits de higiene pessoal e fraldas. 
Durante o período de atendimento médi-
co, que ocorre pelo menos uma vez por 
semana, as crianças e os acompanhantes 
também recebem café da manhã, almoço 
e lanche.

Auxílio às mães
Além das consultas oferecidas para as 

crianças e adolescentes PCD’s, a Associação 
também promove o projeto Mãos Amigas, 
que é totalmente voltado para as mães solo 
que se encontram em vulnerabilidade so-
cial. O projeto presta assistência psicológica 
às mães por meio de rodas de conversas, 
onde são ouvidas por dois psicólogos.

“Nossos projetos são de frente para 
pessoas com deficiência, temos também 
Funcional Kids, no Olímpico Club, e agora 
estamos trabalhando com as mães que 
precisam muito de ajuda por meio do pro-

jeto Mãos Amigas”, comentou.
Exercendo as atividades com o apoio da 

Prefeitura de Manaus, por meio da Se-
cretaria Municipal da Mulher, Assistência 
Social e Cidadania (Semasc), e do Governo 
do Amazonas, por meio da Secretaria de 
Justiça, Direitos Humanos e Cidadania (Se-
jusc), Jackeline considera a parceria como 
algo essencial para o desenvolvimento do 
trabalho da Associação.

“Os nossos maiores parceiros são a Pre-
feitura e o Governo. O apoio deles é essen-
cial e megaimportante para que o nosso 
trabalho seja melhor desenvolvido. O maior 
apoio vem por meio dos editais lançados 
para o Auxílio de cada OSC’s”, evidenciou.

Ações que mudam vidas
A pequena Alice Bianca da Silva, de 9 

anos, é uma das crianças atendidas pelos 
serviços oferecidos pela ONG. A criança, 
que tem Síndrome de Down e deficiência 
congênita no pé direito, mais conhecida 
como Pé Torto Congênito (PTC), enfrentou 
dificuldades para encontrar um lugar que 
oferecesse os serviços necessários para o 
seu melhor desenvolvimento.

De acordo com a mãe da pequena Alice, 
Andreia da Silva de Souza, de 46 anos, os 
serviços de fonoaudiologia, psicologia e 
psicopedagogia oferecidos pela Associa-
ção de Apoio Lar de Vitórias foram funda-
mentais para o progresso da criança que 
apresentou desenvolvimento no compor-
tamento e na fala.

“Eu tentei terapia para ela em vários 
lugares e não consegui. Fui em várias as-
sociações e ela chegou a ficar um ano na 
fila de espera. Não conseguia ir em lugar 
nenhum. Foi quando eu conheci o pessoal 
da Associação e lá eles abriram as portas 
para mim e para a minha filha. Ela começou 
a fazer “fono” e psicóloga lá uma vez por 
semana. Ela tem se desenvolvido muito 
bem, graças a Deus. O comportamento dela 
mudou bastante. Ela ainda não fala, mas já 
está bem perto de falar. Se não fosse eles, 
Hoje em dia, ela é outra criança”, explicou.

Mãe solo de três filhos, Andreia ressalta 
ainda que as doações de cestas básicas 
disponibilizadas pelo Lar de Vitórias foram 
de ajuda extrema nos momentos em que 
mais precisou.

Para quem desejar ajudar no trabalho 
desenvolvido pela Associação de Apoio Lar 
de Vitórias pode entrar em contato através 
do número (92) 98136-9816 (Jackeline Ma-
chado Kim) em prol de doações de cestas 
básicas. Caso queira oferecer qualquer valor 
em dinheiro, o contato pode ser por meio do 
seguinte pix: 21.929.495/0001-08 (CNPJ).

ONG oferece atendimen-
tos especializados para 250 
crianças com autismo, Sín-
drome de Down, microcefalia, 
hidrocefalia e outras comor-
bidades. Projetos também al-
cançam mães
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Maiara Ribeiro

Com o objetivo de estabelecer pena-
lidades para condutores que dirigem 
embriagados e, consequentemen-
te, causam acidentes de trânsito, 

em 2008 entrou em vigor no Brasil a Lei 
Seca (Lei n°11.705). Em 2022, o regimento 
completou 14 anos desde a sua criação. 
Embora tenha grande importância, muitas 
pessoas não sabem como funciona a lei 
e sua fiscalização. Em 2021, o anuário da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF) relatou 
que quase 5 mil pessoas foram presas por 
alcoolemia.

No mês de maio deste ano, a Agência 
Brasil publicou informações do Anuário 
2021 da Polícia Rodoviária Federal (PRF), 
onde consta que o teste de bafômetro caiu 
significantemente em comparação com o 
ano anterior, descendo de 893.344, em 
2020, para 299.465, em 2021. 

Mesmo com os números em queda, mui-
tos motoristas ainda dirigem com alto teor 
de álcool e são responsáveis por acidentes 
com vítimas fatais - em muitos casos, há 
a atenuante da não prestação de socorro 
às vítimas acidentadas.

Caso de atropelamento em Manaus
No dia 24 de julho deste ano, um moto-

rista altamente embriagado atropelou um 
homem e duas crianças - uma delas, de 
raspão - na avenida Omar Aziz, bairro Al-
fredo Nascimento, Zona Norte de Manaus. 
As vítimas, identificadas como Lucas Lima, 
de 8 anos, e Evandro Pena Rodrigues, de 42 
anos, ficaram gravemente feridas. Evandro 
Pena morreu na última segunda-feira (1°), 
após passar nove dias internado. 

O condutor embriagado, identificado 
como Tailande Barros, tentou fugir do 
local e ainda ameaçou populares que o 
cercaram, disparando para o alto com uma 
arma de fogo. Conforme informações da 
Polícia Militar do Amazonas (PMAM), que 
esteve no local, ele foi autuado pelo crime 
de lesão corporal culposa na direção de 
veículo automotor, qualificado em razão 
de embriaguez. Entretanto, o homem foi 
liberado após pagar fiança no valor de 
R$ 3.637,50 e teve o alvará de soltu- 
ra expedido. 

As blitze da Lei Seca são intensi-
ficadas durante o final de semana 
para coibir e prevenir casos de 
alcoolemia

O Em Tempo entrou em contato com 
os familiares de Evandro, que disseram 
preferir não se pronunciar por já terem 
acionado os meios judiciais. O caso está 
sendo investigado pela Delegacia Espe-
cializada em Acidente de Trânsito (DEAT).

Diante deste caso e de muitos outros 
acidentes de trânsito, o Departamento Es-
tadual de Trânsito do Amazonas (Detran-
-AM) informou que, no primeiro semestre 
de 2022, mais de 1,6 mil condutores foram 
flagrados sob efeito de bebida alcóolica 
durante realização de blitze da Lei Seca 
em Manaus, já superando os registros de 
2021. A entidade afirmou que o número 
corresponde a 64% dos casos em todo o 
ano anterior.

Conforme informações do órgão, as blitze 
da Lei Seca são intensificadas durante o 
final de semana para coibir e prevenir casos 
de alcoolemia no trânsito, decorrentes das 
festas e eventos. O alto teor de álcool é o 
principal motivo do aumento das apreen-
sões de veículos.

Segundo a lei, o motorista flagrado di-
rigindo sob o efeito de álcool pode ser 
multado em até R$ 2,9 mil e pode perder 
o direito de dirigir por um ano.

Como funciona a lei em Manaus
Uma dúvida que muitos têm é como 

funcionam as fiscalizações da Lei Seca no 
Brasil e o porquê de a lei não responsabi-
lizar os infratores no longo prazo.  

Em resposta ao Em Tempo, o Detran 
explicou que “a fiscalização da Lei seca na 
capital amazonense acontece toda sema-
na. Ela ocorre de quinta-feira a domingo, 
por meio dos agentes do Núcleo Especiali-
zado de Trânsito (Neot), junto aos policiais 
militares que prestam apoio. Por motivo de 
segurança, os locais e os horários dessas 
fiscalizações não são divulgados”, disse  
o órgão.

Outro questionamento que a popula-
ção ainda tem se refere ao que acontece 
quando um condutor é flagrado dirigindo 
embriagado. O Detran-AM afirmou que, 
nesses casos, o motorista pode perder  
a CNH.

“Quanto ao motorista apreendido por 
embriaguez, a Carteira Nacional de Ha-
bilitação (CNH) é recolhida. Se o veículo 
não possuir nenhuma pendência, o mesmo 
pode ser retirado com a apresentação de 
um condutor habilitado que não tenha 
ingerido bebida alcoólica”, comenta.

Quando acontecem acidentes graves 
e com vítimas fatais, o órgão afirmou 
que o responsável é encaminhado para 
a Delegacia-Geral da Polícia Civil para a 
prestação de esclarecimentos. A Delega-
cia-Geral encaminha o caso para a DEAT, 
que realiza os procedimentos cabíveis para 
a investigação.

Lei Seca: acidentes fatais 
alertam sobre alcoolemia
Nesta semana, Evandro Pena 
Rodrigues, de 42 anos, morreu 
em decorrência de um atropela-
mento por parte de um condutor 
alcoolizado. Segundo o Detran-
-AM, 1,6 mil foram flagrados sob 
efeito de bebida alcóolica 

DIVULGAÇÃO/DETRAN-AM
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Evandro passou nove dias internado antes de morrer após atropelamento. O condutor pagou fiança
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O Ministério Público Federal 
(MPF) denunciou Amarildo da 
Costa Oliveira, o Pelado; Oseney 
da Costa de Oliveira e Jeffer-

son da Silva Lima por duplo homicídio 
qualificado por motivo fútil e ocultação 
dos corpos do indigenista Bruno Pereira 
e do jornalista britânico Dom Phillips, 
assassinados no Vale do Javari (AM), 
no início de junho deste ano.

A denúncia foi apresentada na úl-
tima quinta-feira (21) à Subseção Ju-
diciária Federal de Tabatinga (AM), 
onde o processo tramita. Segundo 
os cinco procuradores da República 
que cuidam do caso, Pelado e Lima 
confessaram ter participado do crime, 
enquanto o envolvimento de Oliveira 
foi caracterizado a partir dos depoi-
mentos de testemunhas. 

Além disso, os procuradores anexa-
ram à denúncia cópias de mensagens 
que os réus trocaram entre si.

De acordo com o MPF, já havia re-
gistro de desentendimentos anteriores 
entre o ex-servidor da Fundação Na-
cional do Índio (Funai), Bruno Pereira, 
e Pelado, que é suspeito de envolvi-

Indigenista e jornalista fo-
ram assassinados no início 
de junho

MPF denuncia três por assassinatos 
de Bruno Pereira e Dom Phillips

mento com a pesca ilegal na região. 
Os procuradores afirmam que Bruno 
e Dom foram emboscados e mortos 
depois que Bruno pediu a Dom que 
fotografasse o barco dos acusados, de 
forma a atestar a prática de pesca ilegal.

Ainda segundo o MPF, Bruno foi morto 
com três tiros – um deles pelas costas. 
Já Dom foi assassinado apenas por estar 
junto com Bruno no momento do crime. 

Entenda o caso
Bruno e Phillips foram emboscados 

e mortos no dia 5 de junho, quando 
viajavam, de barco, pela região do Vale 
do Javari. Localizada próxima à frontei-
ra brasileira com o Peru e a Colômbia, 
a região abriga a Terra Indígena Vale 
do Javari, a segunda maior do país, 
com mais de 8,5 milhões de hectares 
(cada hectare corresponde, aproxi-
madamente, a um campo de futebol 
oficial). A área também abriga o maior 
número de indígenas isolados ou de 
contato recente do mundo.

 A dupla foi vista pela última vez 
enquanto se deslocava da comunidade 
São Rafael para a cidade de Atalaia 
do Norte (AM), onde se reuniria com 
lideranças indígenas e de comunidades 
ribeirinhas. Seus corpos foram resga-
tados dez dias depois. Eles estavam 
enterrados em uma área de mata fe-
chada, a cerca de 3 quilômetros da 
calha do Rio Itacoaí.

12 País/Mundo

A denúncia foi apresentada na última quinta-feira
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da pesquisa BARE International, 
divulgada no primeiro semestre 
de 2022.

Números do estudo “Retrato 
do Trabalho Informal no Brasil: 
desafios e caminhos de solução”, 
divulgado pela Fundação Arymax 
e a B3 Social apontam ainda que 
mais de 19,6 milhões de brasileiros 
sobrevivem apenas com os “bicos”.

Conforme o levantamento da 
plataforma Acordo Certo, 57% 
dos entrevistados começaram a 
buscar outras alternativas pe-
las dificuldades causadas pela 
pandemia. Para 82% a atividade 
extra é essencial para a renda da 
casa e a maioria delas (80%) quer 
continuar com os bicos mesmo 
após equilibrar as contas. 

No Amazonas 
Na capital amazonense a rea-

lidade é semelhante ao restante 
do país, como é o caso do Edson 
Silva Pinto, de 50 anos. Formado 
em administração e atualmente 
trabalhando em um escritório, 
Edson também trabalha com o 
fornecimento de refeição, pro-
dução de café da manhã, além 
da fabricação e entrega de bolos 
e salgados.

Casado e pai de dois filhos, 

       Fernanda Lopes

Sem reajuste salarial e pres-
sionados com a alta nos pro-
dutos – principalmente com a 
alimentação –, grande parte da 
população brasileira que atua em 
trabalhos formais tem buscado 
alternativas para complementar 
a renda e manter as contas em 
dia. Dentro desse cenário, “hon-
rar” com os compromissos tem se 
tornado um desafio em que, para 
driblá-los, os brasileiros têm feito 
o famoso “bico” para garantir um 
dinheiro a mais.

Cerca de 60% das pessoas que 
têm um emprego formal fazem 
“bicos” para adquirir uma renda 
extra. Muitos desses brasilei-
ros precisam realizar atividades 
como a fabricação de artesa-
natos, limpeza domésticas ou 
como motorista de aplicativo, por 
exemplo, para garantir o susten-
to no fim do mês. Os dados são 

Dentro desse cenário, 
“honrar” com os com-
promissos tem se tor-
nado um desafio

ressalta que o principal fator que 
o levou a trabalhar ao lado da 
esposa com o setor alimentício 
foi a questão da pouca renda 
que ambos reúnem para manter 
a família.

“A gente está com um salário um 
pouco defasado e a minha esposa 
sempre teve prática com comida. 

Principalmente com bolo e gu-
loseimas em geral. De vez em 
quando a gente fazia aqui os 
arraiais e surgiu a oportunidade 
de fornecer o almoço no local 
onde trabalho. Está sendo muito 
gratificante por ser algo que está 
completando nossa renda. Sou 
casado e tenho dois filhos, foi 
isso que levou a gente a começar 
a fazer”,destacou.

Fornecendo e entregando a 
refeição em horário de almoço 
para o escritório em que trabalha, 
Edson destaca ainda que, sem o 
trabalho alternativo, não conse-
guiria complementar a renda para 
manter a família.

“É bem útil para completar ren-
da. Muito útil mesmo. Porque se eu 
fosse viver só do meu salário, com 
certeza não ia dar para a gente se 
manter. Mas, graças a Deus, com a 
renda auxiliar aqui dos alimentos 
estamos vivendo bem”, reforçou.

Para o funcionário público Elcio 
Queiroz, de 41 anos, trabalhar 
com algo alternativo também é 
essencial para a complementa-
ção da renda mensal. Atuando 
como motorista de transporte 
por aplicativo desde 2019, ele res-
salta que, como todo e qualquer 
dinheiro é bem-vindo, trabalhar 
com aplicativo tem sido uma óti-
ma alternativa para conseguir a 
quantia necessária.

“Às vezes, quando preciso pagar 
algo ou fechar as contas, penso 
logo: ‘quer saber vou rodar esse 
mês e conseguir esse dinheiro’. 
Principalmente pelo fato de al-
gumas vezes não entrar no meu 
orçamento, então é muito bom 
pelo fato de entrar esse com-
plemento na renda”, enfatizou o 
funcionário público.

Funcionário público desde 
1999, Elcio começou a ser mo-
torista por aplicativo após passar 
por um quadro de depressão.

“Em 2018, eu estava passando 
por um princípio de depressão. 
Foi quando um amigo me apre-
sentou, pois eu não conhecia e 
eu estava lotado no interior. Vim 
para a cidade e foi quando o amigo 
me sugeriu a começar a trabalhar 
como motorista por aplicativo. 

57% dos entrevistados buscaram novas alternativas após a pandemia

Ele disse ainda que, nessa tra-
jetória, você ouve e fala com 
pessoas. Isso me ajudou muito 
a espairecer”,apontou.

Análise de especialista 
Para a economista Denise Kas-

sama, a inflação é a maior vilã 
nessas situações, visto que os 
valores dos itens essenciais para 
a vida dos brasileiros e dos ama-
zonenses continuam subindo.

“Não está fácil ser brasileiro. 
De uma forma geral, o brasileiro 
está tendo a sua renda corroída 
pelo processo inflacionário que já 
passou da casa dos dois dígitos há 
um bom tempo e os salários não 
sobem. Muitos estão com a renda 
reduzida e precisam fazer aporte 
de outros subsídios para buscar 
uma renda complementar. Acre-
dito que muitos brasileiros estão 
fazendo isso. Seja trabalhando nos 
bicos como entregadores, com 
motorista por aplicativo”, frisou.

De modo geral, o Brasil tem 
aproximadamente 1,5 milhão 
de pessoas que trabalham com 
transporte de passageiros e en-
trega de mercadorias. Os dados 
são do Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea).

A economista pontua ainda que, 
apesar desses trabalhos serem 
de suma importância para as fa-
mílias se manterem, quem tra-
balha com eles não têm vínculo 
empregatício com as empresas. 
Sem qualquer direito previsto por 
meio da Consolidação das Leis do 
Trabalho (CLT), esses profissio-
nais não têm limitação de jornada, 
remuneração mínima oproteção 
em caso de acidentes.

“É importante que estão conse-
guindo lidar com as contas, mas, 
do ponto de vista econômico, a 
gente tem que destacar há uma 
degradação das relações traba-
lhistas. Esses empregos de bico, 
principalmente de motorista ou 
entregador de aplicativo, somen-
te geram uma renda complemen-
tar que, embora seja importante 
no momento atual, não faz jus 
a direitos trabalhistas ou quais-
quer outros tipos de benefícios. 
É uma precarização das relações 
trabalhistas. Embora seja impor-
tante, mas não é na melhor forma 
que poderia ser”, finalizou.

Amazonenses realizam ‘bicos’ 
para  fechar contas no fim do mês

A inflação é a maior vilã nessas situações

Cerca de 60% das pessoas que 
têm um emprego formal fazem 
“bicos” para adquirir uma renda 
extra
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Com alta da inflação, 65% dos 
brasileiros optam por marmitas 
Com a inflação em alta, 
o vale refeição tem du-
rado apenas 13 dias

Em meio à alta dos preços, a 
marmita passou a ser a prin-
cipal aliada dos trabalhado-
res que querem economizar. 

Uma pesquisa realizada pela Sode-
xo Benefícios e Incentivos mostra 
que 65% dos empregados prefe-
rem levar a comida pronta para 
o trabalho. E o resultado não é à 
toa: dados da Associação Brasi-
leira das Empresas de Benefícios 
ao Trabalhador (ABBT) apontam 
que a refeição já custa em média 
R$ 40,64.

O levantamento da Sodexo en-
trevistou 3.931 pessoas em todo o 
país entre os dias 13 e 15 de julho. 
Do total de entrevistados, 17,22% 
ainda dizem preferir almoçar em 
restaurantes que oferecem ‘prato 
feito’, 14,68% costumam comer em 
restaurantes com comida por quilo, 
e 3%, em restaurantes à la carte. 

Marmita já era opção
Mesmo antes do avanço da in-

flação, cuja prévia acumula alta de 
11,39% nos últimos 12 meses até 
julho, alguns brasileiros já prefe-
riam levar marmita de casa para 
o trabalho.

Ao todo, 33,15% dizem ter esse 
hábito por considerá-lo uma opção 

DIVULGAÇÃO 

O preço médio da refeição é de R$ 40,64

mais barata e 25,36%, por preferir 
comida caseira. Os que passaram 
a levar comida de casa após o 
avanço da inflação somam 22,82% 
dos entrevistados. Há ainda 18,67% 
que declararam que, mesmo com 
a alta dos preços, preferem comer 
em restaurante.

A pesquisa também mediu com 
que frequência os trabalhadores 
levam marmita para o trabalho: 
51,72% responderam “sempre”; 

20,63%, “de duas a três vezes por 
semana”; 20,27%, “nunca”; e apenas 
7,38%, “uma vez por semana”.

Aos sábados (55,23%), sextas-
-feiras (43,27%) e segundas-feiras 
(27,04%), no entanto, os brasileiros 
preferem não levar comida de casa. 
Na sequência, aparecem as quar-
tas-feiras (15,85%), quintas-feiras 
(14,83%) e terças-feiras (13,43%).

Mas quando se trata do lazer do 
final de semana, 43,28% afirmam 

que ainda continuam frequentan-
do restaurantes, mas não como 
antes; 40,52% declaram que não 
frequentam mais restaurantes 
por não terem mais condições fi-
nanceiras para isso, e 16,21%, que 
continuam frequentando restau-
rantes normalmente. 

Inflação encolhe vale-refeição
Para o diretor de Relações Ins-

titucionais e de Responsabilidade 

Corporativa da Sodexo Benefícios 
e Incentivos, Willian Tadeu Gil, 
vivemos um cenário inflacionário 
muito desafiador que atinge di-
retamente o setor de alimentos 
e, consequentemente, o bolso do 
trabalhador brasileiro. 

Pesquisa anterior da Sodexo já 
havia mostrado que, com a inflação 
em alta, o vale-refeição tem durado 
em média 13 dias. Antes da pande-
mia, a duração média era de 18 dias.

Pequenos negócios geram 
72% das vagas de emprego 

Indústria registra alta do 
faturamento, diz pesquisa 

REPRODUÇÃO REPRODUÇÃO 

Micro e pequenas empresas criam 961 mil postos no período no paísO faturamento real da indústria de transformação avançou 0,9%

EMPREGO MElhORa 

As micro e pequenas empresas (MPE) 
puxaram a criação de empregos formais 
no primeiro semestre. Dos cerca de 1,33 
milhão de postos de trabalho formais 
criados no Brasil de janeiro a junho, 
961,2 mil, o equivalente a 72,1% do total, 
originaram-se em pequenos negócios.

A conclusão consta de levantamento 
do Serviço Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae), com base 
em dados do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Caged), do 
Ministério da Economia. O desempenho 
das MPE é bastante superior ao das 
médias e grandes empresas, que abri-
ram 279,1 mil vagas nos seis primeiros 
meses de 2022. 

Apenas em junho, os negócios de 
menor porte foram responsáveis pela 
abertura de 63,6% das vagas formais 
no mês, com 176,8 mil de um total de 
277,9 mil postos de trabalho criados 

no mês passado. As médias e grandes 
empresas abriram 73,9 mil vagas (26,6% 
do total). 

Setores
Na divisão por setores da economia, 

os pequenos negócios apresentaram 
saldo positivo na criação de empregos 
em todos os segmentos no acumulado 
do ano. O destaque entre as micro e pe-
quenas empresas é o setor de serviços, 
que gerou 533 mil vagas. Apenas em 
junho, o segmento abriu 78 mil postos.

A construção e a indústria da trans-
formação aparecem na segunda e na 
terceira posições, com 168,8 mil e 126,3 
mil empregos gerados, respectivamen-
te. No comércio, as MPE criaram 90,6 
mil postos de trabalho de janeiro a 
junho. As médias e grandes empresas, 
em contrapartida, fecharam 42,8 mil 
vagas no período.

Em junho, os indicadores da indústria 
de transformação mostraram cresci-
mento. O faturamento, o emprego, a 
massa salarial e o rendimento médio 
tiveram avanço no mês e atingiram o 
ponto mais alto de 2022, o que indica 
um ambiente econômico mais favorá-
vel à indústria.

Parte da indústria de transformação 
vem conseguindo contornar ou mini-
mizar suas dificuldades com relação ao 
fornecimento de insumos e matérias 
primas. Por essa razão, nota-se uma 
recuperação do emprego e dos rendi-
mentos desacompanhada do aumento 
das horas trabalhadas e da utilização da 
capacidade instalada, que permanece 
elevada, porém sem variações expres-
sivas desde o início do ano. 

Em resumo, a indústria de trans-
formação ainda conta com fortes 
gargalos impostos à expansão da 

produção, mas na medida em que a 
atividade econômica se recompõe, 
ela também permite que a indústria 
colha avanços graduais.

Faturamento real cresce
No mês de junho de 2022, o fatu-

ramento real da indústria de trans-
formação avançou 0,9% em relação 
ao resultado de maio, na série livre 
de efeitos sazonais. Foi o segundo 
aumento consecutivo, que levou o 
índice para o maior patamar alcança-
do pelo faturamento real em 2022. O 
faturamento é praticamente o mes-
mo de um ano atrás: na comparação 
a junho de 2021, o índice mostra 
variação de -0,1% 

 As horas trabalhadas na produção 
mantiveram-se estáveis em junho de 
2022 após o avanço de maio, na série 
livre de efeitos sazonais.



FERNANDA LOPES 

Fenômeno no Jiu-jitsu 
amazonense com apenas 
14 anos, o lutador Ricar-
do Yoshito Kavati Amaral 

é considerado um prodígio por 
especialistas do esporte. Grande 
atleta da academia White Hou-
se School Brazilian, localizada no 
bairro Aleixo, Yoshito representa 
o Amazonas ocupando os pódios 
brasileiros e internacionais.

Apaixonado por Jiu-jitsu desde 
os 6 anos de idade, o lutador res-
salta que a paixão pela modalida-
de foi à primeira vista. Praticante 
de outras modalidades voltadas 
para as artes marciais, Ricardo 
Yoshito comentou que o que mais 
o encantou foi a modalidade, co-
nhecida como o “ jogo de xadrez 
humano”, por ser considerada 
uma arte marcial que trabalha 
com o raciocínio.

“Treinei Jiu-jitsu há muito tem-
po. Acho que o Jiu-jitsu foi um 
método de ensino que eu tive 
desde pequeno. Então, sempre 
fui apaixonado pelo esporte, in-
clusive já pratiquei outros, mas, 
o que mais me encantou foi o 
Jiu-jitsu”, ressaltou.

Empenhado desde cedo, Yoshi-
to cursa o 9° ano do Ensino Funda-
mental e concilia os estudos com 
a prática esportiva. Seguindo uma 
rotina digna dos grandes lutado-
res, o atleta destaca a importância 
de focar no aprendizado e não 
apenas na parte física.

“Quando estou com algum foco 
eu acordo muito cedo para fazer 
a minha preparação mental e de-
pois venho treinar na Academia. 
Faço vários treinos, depois passo 
toda a tarde na escola e a noite 
volto para treinar mais um pou-
co. Acho que é muito importante 
seguir uma rotina. Acredito que 
precisamos trabalhar muito bem 
a mente e não apenas focar no 
corpo. É muito importante conci-
liar os treinos com o estudo. 
Pretendo fazer medicina 

Atleta da academia Whi-
te House School Brazilian, 
Yoshito representa do AM 
em grandes competições 

Bruna Oliveira redacao@emtempo.com.br |
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Aos 14 anos, Ricardo Yoshito 
brilha nos pódios internacionais

MARCOS HOLANDA/EM TEMPO

Para o atleta, um momento 
marcante foi a conquista do 
ouro no Campeonato Mundial 
de Jiu-jítsu de Abu Dhabi

do esporte e vai casar muito com 
o Jiu-jitsu”, destacou.

De acordo com o atleta, o mo-
mento que mais o marcou até 
agora foi a conquista do ouro 
no Campeonato Mundial de Jiu-
-jítsu de Abu Dhabi para atletas 
da classe Juventude (4 a 17 anos). 
Yoshito competiu na faixa laranja 
e verde, categoria até 45 kg, e 
representou as academias White 
House School Brazilian Jiu-Jítsu 
(Manaus) e a Al Wahda Club 
Jiu-Jìtsu Academy (Emirados 
Árabes). A final foi contra um 
representante do Cazaquistão.

O campeonato organizado pelos 
sheiks árabes reuniu as promes-
sas do esporte das mais diferentes 
nacionalidades e movimentou a 
famosa Jiu Jitsu Arena, localizada 
na capital das lutas dos Emirados 
Árabes Unidos. Para o atleta, a 

partir daquele momento, decidiu 
que ser atleta de Jiu-jitsu era o 
que queria para a própria vida.

“A partir dessa competição, abri 
a minha mente, comecei a focar 
mais na luta e decidi que era isso 
que eu queria para a minha vida. 
A experiência desse Mundial foi 
muito boa, lá eles recebem mui-
to investimento e é um esporte 
muito respeitado. Eles decidiram 
investir, tem uma arena e talvez 
até façam o Jiu-jitsu ser um es-
porte Olímpico”, disse.

Nesta semana, o atleta retor-
nou de uma viagem aos Estados 
Unidos, onde participou Pan-
-Americano Kids, promovido pela 
International Brazilian Jiu-Jitsu 
Federation (IBJJF) e conquistou 
a vitória nos quatro campeonatos 
em que participou.

“Participei de quatro campeo-
natos e me consagrei campeão 
em todos eles. Consegui realizar 
um sonho que era ser campeão do 
Pan Kids, que é o maior evento 
voltado para crianças do planeta 
Terra. Então, isso com certeza vai 

agregar muito no meu currículo 
para pegar patrocínios e hoje 
estou recebendo muito apoio 

para seguir nessa caminhada. Isso 
foi muito importante”, finalizou.

Família como base
Inspiração para o pai Ricardo 

Amaral, 44, que pesando 120 qui-
los, foi incentivado direta e cons-
tantemente pelo próprio filho a 
retornar para a prática da “arte 
suave”. Um dos fundadores da 
academia White House School 
Brazilian, ressalta ainda que o 
incentivo para que o filho se tor-
nasse um atleta sempre veio da 
sua parte e da esposa, a cirurgiã-
-dentista Melissa Kavati Amaral.

“Eu e a minha esposa sempre 
acreditamos na ferramenta Jiu-
-jitsu como uma forma de educar 
e, em um certo momento, ele per-
cebeu que o pai também já lutou. 
Ele começou a me estimular, a falar 
que queria me ver lutando no-
vamente. Entrei em uma equipe, 
comecei a treinar, e assim voltei 
a ser professor da modalidade”, 
evidenciou.

Médico do esporte e da família, 
preparador mental de atletas e 

ainda professor universitário de 
residência médica e de Jiu-jítsu, 
Ricardo Amaral enxerga o esporte 
como uma ferramenta educativa e 
não poupa palavras para falar so-
bre o orgulho que sente pelo filho.

“É difícil até encontrar palavras 
para descrever o que eu sinto. É 
muito complexo você conseguir 
fazer uma criança tão bem como 
ele vem performando e isso é feito 
por várias pessoas que se juntam, 
se apaixonam por algo e acredi-
tam. Nós entramos na modalidade 
com ele para auxiliar na educação, 
apoiá-lo na escola e até mesmo 
na vida pessoal. Assim ele foi se 
encontrando”, destacou.

Por ser médico da área esportiva, 
o pai é o principal aliado de Yoshi-
to na construção de uma melhor 
rotina no esporte. O professor de 
Jiu-jitsu destaca ainda a impor-
tância da equipe que trabalha no 
melhor desenvolvimento do filho 
na modalidade.

“Quando vamos para fora, te-
mos que estudar bastante a ques-
tão do fuso horário por causa 
da questão jet-lag. Fazemos uma 
preparação para que ele pos-
sa performar aproximadamen-
te no horário em que vai lutar. 
Analisamos os adversários, as 
academias em que eles lutam, a 
questão técnica, tática e mental. 
O Ricardo é apenas a ponta do 
iceberg pois tem uma base gi-
gantesca de pessoas que traba-
lham na preparação dele”, disse.
Por fim, Ricardo Amaral salien-
ta ainda a necessidade de uma 
maior valorização do Jiu-jitsu no 
Amazonas por parte do poder 
público e também dos próprios 
amazonenses.

“Infelizmente, nós amazonenses 
não entendemos ainda que o es-
porte do nosso Estado é o Jiu-jitsu 
e que o nacional é o futebol. Nós 
temos que dar mais valor para esse 
esporte, precisamos sim entender 
que somos uma grande potência 
e o Campeonato Amazonense é, 
muitas vezes, mais difícil que os 
que lutamos a nível nacional o 
no exterior. Deveríamos dar mais 
valor e ter mais cuidado com essa 
arte marcial, pois os amazonen-
ses são conhecidos mundialmente 
por esse esporte”, concluiu.
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Nesta semana, o atleta 
retornou de uma viagem 
aos Estados Unidos, onde 
participou Pan-America-
no Kids

MARCOS HOLANDA/EM TEMPO

Ricardo Amaral, pai de Yoshito, enxerga o esporte como uma ferramenta educativa 

co. Acho que é muito importante 
seguir uma rotina. Acredito que 
precisamos trabalhar muito bem 
a mente e não apenas focar no 
corpo. É muito importante conci-
a mente e não apenas focar no 
corpo. É muito importante conci-
a mente e não apenas focar no 

liar os treinos com o estudo. 
Pretendo fazer medicina 

em todos eles. Consegui realizar 
um sonho que era ser campeão do 
Pan Kids, que é o maior evento 
voltado para crianças do planeta 
Terra. Então, isso com certeza vai 

agregar muito no meu currículo 
para pegar patrocínios e hoje 
estou recebendo muito apoio 
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aos Estados Unidos, onde 
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o Presidente do UFC, Dana White.
“Vai ser a luta mais importante da 

minha vida, a que sempre esperei 
todo o momento e agora estou a um 
passo do UFC. Pode ter a certeza de 
que estou muito preparado para essa 
luta e de que vou dar um show no 
octógono. A minha expectativa é sair 
de lá com os braços levantados de 
qualquer maneira. Estou treinando 
com os melhores do Rio de Janeiro, 
do Brasil e do mundo. Quero muito 
vencer essa luta e conquistar o meu 
contrato”, disse Canela

Seguindo invicto com cinco lu-
tas e cinco vitórias – quatro por 
nocaute e uma por decisão – no 
MMA, o manauara tem enfrentado 

uma intensa rotina de treinos para 
continuar “ostentando” o currículo. 
O japonês Yusaku Kinoshita tem 21 
anos e já contabiliza seis lutas no 
MMA. Sem ser invicto, Kinoshita, 
perdeu por desqualificação Ryuichi-
ro Sumimura, o evento Rizin Fighting 
Federation, em um duelo que cau-
sou grande polêmica.

“Minha rotina de treino é uma roti-
na muito intensa. Estou trabalhando 
muito duro para essa luta. O japonês 
com quem vou lutar é um cara duro, 
técnico, canhoto, mas estamos estu-
dando o jogo dele. Vou chegar lá no 
dia 30 de agosto pronto para tudo 
e o meu braço estará levantado no 
final da luta”, ressaltou.

Natural de Manaus (AM) e morando 
na cidade do Rio de Janeiro (RJ) há 
dois anos, o atleta ressalta que foram 
muitos desafios pelo caminho, mas o 
pior foi ter que se mudar para a Cidade 
Maravilhosa e, consequentemente, 
ficar longe da família. De acordo 
com o atleta, o incentivo da família 
foi essencial para o crescimento no 
esporte e destaca o pai como o maior 
impulsionador para que conseguisse 
conquistar o que já conquistou.

“Minha família sempre me apoiou e 
meu pai foi o meu maior incentivador. 
A gente sempre treinou junto, ele é 
um cara que sempre me incentivou a 
gostar de fazer esportes. É por causa 
dele que estou onde eu estou hoje. 

FERNANDA LOPES

Capital das artes marciais, Ma-
naus (AM) é celeiro de gran-
des atletas e segue formando 
campeões. Com apenas 20 

anos, o manauara José Henrique 
Nascimento de Souza, mais conhe-
cido como Henrique Canela, está 
prestes a integrar o seleto grupo 
de lutadores do Ultimate Fighting 
Championship (UFC) e pode ser o 
mais jovem lutador amazonense e 
assinar com a organização.

Reconhecido como o evento que 
revolucionou as artes marciais, o 
UFC reúne os melhores lutadores. 
O evento é a maior e mais popular 
organização de Artes Marciais Mistas 
(MMA) do mundo.

Praticante de Jiu-jitsu desde os 8 
anos de idade, a paixão de Henrique 
Canela pelas artes marciais come-
çou quando ele entrou na academia 
com o objetivo de perder peso. O 
atleta profissional de MMA ressalta 
que naquele momento decidiu que 
seguiria no esporte. Ele não poupa 
palavras para descrever a sensação 
de alcançar o que sempre sonhou 
no mundo da luta. 

“Meu pai me colocou para trei-
nar na academia e hoje é a minha 
profissão é o que amo fazer. Sonhei 
com esse momento e hoje estou 
vivendo uma grande fase na minha 
carreira, na minha vida. Tenha apenas 
20 anos e vivo um sonho de que eu 
sempre sonhei. Trabalhei muito para 
esse momento, sofri para estar onde 
estou e eu não vou desperdiçar a 
oportunidade”, destacou.

Em busca de finalmente conquistar 
o contrato e fazer parte do maior 
evento de MMA do mundo, “Canela” 
viaja para Las Vegas, nos Estados Uni-
dos, para enfrentar o japonês Yusaku 
Kinoshita pelo peso meio-médio (até 
77kg). A luta acontece no dia 30 de 
agosto, no Dana White’s Conten-
der Series, evento considerado uma 
“peneira” lutadores para o UFC, em 
que os atletas devem impressionar 

 “Canela” viaja para Las 
Vegas, nos Estados Uni-
dos, para enfrentar o ja-
ponês Yusaku Kinoshita

REPRODUçãO UFC 

A luta acontece no 
dia 30 de agosto, no 
Dana White’s Con-

tender Series

Do AM, Henrique Canela está 
prestes a assinar com o UFC

Tenho a certeza que ele está muito 
orgulhoso de me ver dando esse 
grande passo na minha carreira e 
sou grato por tudo que sempre fez 
por mim”, complementou.

Henrique Canela pontua ainda que 
passou por muitos “perrengues” por 
estar longe da família, mas ressalta 
que foram necessários para o seu 
amadurecimento pessoal e profis-
sional. Apesar das dificuldades, o 
lutador se mostra orgulhoso por ter 
saído de casa a caminho de um lugar 
onde não conhecia ninguém para 
realizar os sonhos.

Henrique treina na academia do 
renomado mestre Márcio Pontes, 
que treinou José Aldo Jr. e atual-
mente é um dos principais treina-
dores de Ketlen Vieira, que está a 
um passo da disputa do título do 
peso galo feminino que hoje per-
tence a Juliana Penna.

O sonho de Henrique em se tornar 
um campeão do UFC o acompanham 
desde que entrou na academia aos 8 
anos de idade. Desde lá, sempre se 
imaginou lutando em grandes even-
tos e enxergava esses pensamentos 
como uma motivação. Seguindo os 
passos do ídolo do esporte José Aldo, 
Canela pretende se tornar um dos 
grandes nomes do MMA no mundo.

“A história do sofrimento que ele 
passou mostra que a pessoa pode ser 
um cara forte, gente boa e humilde. 
O cara passou por tudo o que passou 
e continua com a humildade. Me 
inspiro muito nele. Ele é um lutador 
bem completo, tem uma ‘trocação’ 
muito boa e também tem um Jiu-
-jitsu muito bom”, comentou.

Por fim, o atleta deixou ainda uma 
palavra de incentivo para aquela 
criança ou adolescente que está 
começando a praticar artes mar-
ciais. Henrique Canela ressalta que, 
apesar das dificuldades enfrentadas 
durante a caminhada, o momento da 
vitória e da realização dos sonhos 
vai chegar.

“Um conselho para as crianças e 
jovens é para que eles não desis-
tam. Sei que é muito difícil e todos 
os esporte são difíceis. São poucos 
que apoiam, mas se você tem um 
sonho, siga em frente. Não desista, 
persista, treine, tenha uma cabeça 
muito forte, que uma hora a sua 
vitória vai chegar e o seu sonho vai 
ser realizado”, finalizou.

DIRETAMENTE DO MEU SMARTPHONE

Ricardo Onety
Professor de educação física

Em maior ou menor escala, a tecnolo-
gia invadiu nossas vidas. É inegável que 
as atividades humanas passam neces-
sariamente pela recente modernidade 
das tecnologias digitais, a “internet atu-
almente” é como água, sem ela não há 
vida, não há nada.

A internet teve como objetivo inicial, 
permitir a troca de informação entre 
pessoas, empresas e organizações aten-
dendo as mais variadas demandas. Ela 
nos oportuniza diversas formas de in-
teração social: como trabalhamos, nos 
relacionamos, nos divertimos, além da 
possibilidade de compartilhar quase 
tudo instantaneamente.

As tecnologias facilitaram a expansão 
das redes sociais, e ao mesmo tempo 
possibilitou atingir milhões de pessoas 
e transformá-las em potenciais clientes, 
nada “escapa dos algoritmos”. Estudos 
recentes, apontam que os bytes gera-
dos no mundo digital superariam em 40 
vezes a quantidade de estrelas no cos-
mo observáveis (Business Cloud DOMO, 
2020). 

As famílias são bombardeadas dia-
riamente com excesso de informação 
que altera as relações humanas entre 
seus membros, quer queiramos ou 
não. Tornando-as reféns, e alguns fa-
miliares passam a ter “Comportamen-
to Zumbificado”(oferta de informação 
gera efeito contrário, as pessoas de-

caem para um estado de indiferença 
ou apatia). Parece que as redes sociais 
nos regem, ditam normas e criam no-
vos hábitos. 

Uma espiadinha antes de deitar ou 
levantar, uma curtida, uma postagem, 
alguns likes, são ações que fazemos na 
maioria das vezes mecanicamente, in-
conscientemente. Vocês conhecem al-
guém assim? 

Acreditava que não era tão ligado nas 
redes sociais, ou no celular. Alertados 
pelos filhos que me desafiaram e prova-
ram que passo muito tempo navegando, 
fiquei surpreso com o número de horas 
semanais. Fica alerta de Mario Sérgio 
Cortella - “Quando ficamos muito tem-
po conectados ou recebendo estímulos, 
privamos nosso cérebro de repouso, este 
estado de vigília contínua impede que 
repousemos adequadamente” (a falta 
de um sono de qualidade virou pande-
mia mundial, papo para outra crônica). 

Deixá-las de usar é impossível! De-
vemos aprender a amenizar os danos, 
a filtrar o que vemos, ouvimos e com-
partilhamos (um ato físico). Não co-
nheço outro remédio para combater a 
“epidemia de informação e /ou desin-
formação”, pelos diversos canais das 
redes sociais.

Então escolhi dar uma espiadinha em 
meu celular e dividir com vocês algumas 
observações de grupos diretamente do 

meu smartphone. Só muda o nome na 
agenda, acredito que estes assuntos 
também estão em seus celulares. A se-
leção não obedeceu a nenhum critério 
metodológico. 

A perda de um dos gênios da arte 
brasileira Jô Soares (dramaturgo, ator, 
humor, diretor, escritor e apresentador), 
infelizmente foi o conteúdo mais co-
mentado enquanto traçava estas linhas 
e outros sempre estão conosco: Política-
-Eleições, Futebol, Sextou, Churrasco, 
Agenda Cultural e etc.       

Vamos aos grupos de WhatsApp. - O 
primeiro grupo é o familiar, lá tem qua-
se tudo. Com o passar do tempo os mais 
diversos assuntos aparecem, desapa-
recem e se ajustam, uma espécie de 
seleção natural. Aliás, este grupo deve 
ser cuidado e preservado com muito ca-
rinho, em tempos difíceis não podemos 
“sair do grupo mais importante” que te-
mos.

Dentre outros objetivos, se caracteriza 
pelo singelo – Bom dia! Geralmente ini-
ciado por pessoa especial que evangeliza 
sem intenção. Ela se preocupa com tudo 
e com todos: Lembrando os aniversa-
riantes do dia, as primeiras notícias boas 
ou más não importam. Ela mantém o 
grupo VIVO.

Este grupo querido não poderia faltar 
e merece destaque, além de ser o mais 
divertido - O dos colegas de escola ou 

faculdade. Não para de crescer, sempre 
cabe mais um amigo, pois, se conhecem 
há bastante tempo e possuem toda a 
liberdade para digitar, falar ou postar o 
que quiser, só uma regra: Proibido La-
crar! Tem até dia para zoar torcedor do 
clube rival e quando começam a falar 
“coisas desagradáveis”, felizmente al-
guém percebe e posta algo engraçado 
para desfazer o mal-estar.  As mesmas 
histórias com nova roupagem e pitadas 
de humor se repetem, quando se encon-
tram nos churrascos, parecem meninos. 
Neste grupo não pode haver melindres 
(acredito que em todos).

O grupo do trabalho? Este deveria 
cumprir papel a que se propõe – “Avi-
sos, marcação de reunião, tarefas e 
encontros”, porém as vezes é difícil 
mantê-lo com único propósito. É papo 
de futebol, política, piadas e às vezes 
“excesso de bom dia” (lembrei um 
amigo). É também um medidor de mau 
humor do chefe. Mas quando os mem-
bros da sala ou do grupo são bacanas 
e parceiros, nada quebra a harmonia, 
deixando-o leve.  

O grupo da igreja é incrível! É funda-
mental!  Se alguém pensa que ali é lugar 
onde tem mais santo, pode esquecer, 
tem muita bronca também. Este grupo 
é de santos e pecadores, com problemas 
reais e visões completamente diferente 
uns dos outros (ainda bem, pois se todos 

fossem iguais seria muito chato). Mesmo 
com todas as dificuldades não desistem, 
são irmãos de fé e propósitos, de ação 
comunitária. Tentam com suas limita-
ções evangelizar a si mesmo e os outros. 

O grupo do futebol para os boleiros 
é prioridade. De primeira um agra-
decimento todo especial as esposas, 
namoradas e companheiras - “Muito 
obrigado! Mas não deem cartão ver-
melho a eles” (psiu! ainda se acham 
craques). Este grupo não tem come-
ço ou fim, a pelada ou o campeonato 
continua por todo o ano, os golaços, os 
gols sem querer, os perdidos são moti-
vos de zoação durante toda a semana. 
Os mais maduros encaram o campeo-
nato diferente, pouca importância se 
ganhar ou perder, mas a resenha pós-
-jogo é prioridade aos sábados, para 
mim é renovação para encarar os de-
safios da semana vindoura.

O objetivo destas linhas é propor 
uma reflexão leve desta ferramenta 
que se incorporou ao nosso corpo. O 
celular tornou-se nosso sexto dedo, 
podemos emprestar da biologia e cha-
mar de forma figurada está relação 
de “Mutualismo”. Vamos aproveitar 
ao máximo os avanços tecnológicos e 
beneficiar todos os envolvidos, em re-
lação harmônica.

O que você leu, viu, ouviu e comparti-
lhou em seu smartphone hoje!
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    Fernanda Lopes

O festival Rock In Rio 2022 
reúne pessoas de todos os 
lugares do Brasil e do mundo 
nos dias 2, 3, 4, 8, 9, 10 e 11 

de setembro de 2022, no Parque 
Olímpico, na zona Oeste do Rio de 
Janeiro. Com o conceito de “Fábri-
ca dos Sonhos”, o palco Superno-
va, forma um line-up com artistas 
nacionais em ascensão e também 
atrações já consolidadas.

Dentre as novas apostas do pop 
nacional, estão dois amazonenses 
que sobem aos palcos e prometem 
revolucionar o cenário musical.

O cantor, compositor e produ-
tor musical amazonense Geovan-
ne Aranha, de 24 anos, conhecido 
como Number Teddie, foi anunciado 
como uma das atrações do palco 
Supernova. O artista divide o palco 
com atrações como Supercombo, 
Scatolove, Jovem Dionísio, Priscilla 
Alcântara e outros. 

O palco Supernova, onde o artista 
fará sua performance, estreou em 
2019 com o conceito de misturar 
artistas novos e outros já consoli-
dados da música.

O convite para participar do fes-
tival aconteceu enquanto o artista 
estava no salão de beleza e, sem 
esboçar qualquer reação, não pôde 
contar para nenhuma pessoa. Na 
ocasião, o artista havia acabado de 
lançar o primeiro single “Eu Deve-
ria Ter Comido Seus Amigos” que, 
com o sucesso conquistado, che-
gou a um dos maiores programas 
de rádio norte-americanos “World 
First”, apresentado por Zane Lowe, 
na Apple Music.

“Receber o convite para me apre-
sentar o Rock in Rio foi surreal. Tinha 
acabado de lançar o meu primeiro 
single e eu lembro que meu produtor 
me mandou um print de um cara 
perguntando se eu tinha interesse 
em tocar no festival. Até achei que 
fosse zoeira. Só queria pular e gritar. 
Recebi o convite em abril desse ano 
e precisei me segurar sem contar 
para ninguém”, ressaltou.

Há pouco mais de dez meses ele 
viajou de Manaus para São Paulo 
após passar por crises de ansiedade 
e depressão. Sem dinheiro ou tra-
balho, dormia no sofá do estúdio de 
um produtor musical que conheceu 
pelo Instagram, Rodrigo Gorky.

“O meu trabalho tem crescido 
muito aqui no Sudeste. Saí de Ma-
naus por questão de sobrevivência, 
vi que não iria chegar no lugar que 
eu queria se continuasse lá. Sem-
pre sonhei muito grande e sempre 
projetei meu trabalho para fora 
desde o começo. Se continuasse 
em Manaus, não ia chegar no lugar 
onde eu queria chegar”, desabafou.  
Cantor desde os 3 anos e compo-
sitor desde os 9, Number Teddie já 
compôs músicas para artistas como 
Pabllo Vittar, Urias e Alice Caymmi, 
e se considera um “compositor que 
canta” e ressalta que as partes da 
composição e produção são as que 
mais gosta na música como um todo.

“Acho que escrever é o que mais 
me inspira a seguir na música e o que 
mais gosto na música é o processo 
da composição”, destacou.

Em seu álbum de estreia – cuja 
data ainda não foi divulgada – , 
Number Teddie abordará, com 
humor e drama, problemas pelos 
quais todo jovem passa, entre re-
lacionamentos, expectativas, dias 
não tão bons e até mesmo histórias 
que viveu. Com apresentação mar-
cada para o dia 9 de setembro, na 
segunda semana do evento, Teddie 
está ansioso para o festival que já 
está com ingressos esgotados.

“Nunca me imaginei tocando 
no palco do Rock In Rio, é sur-
real isso estar acontecendo logo 
no meu primeiro ano. No meu 

Number Teddie e Fepa 
sobem aos palcos do 
maior Festival de rock 
do mundo em 2022 
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Artistas se apresen-
tam nos dias 8 e 10 de 
setembro

espetáculo, os meus fãs podem 
esperar muitas músicas novas do 
novo disco”, adiantou.

A sensação de “frio na barriga” e 
“borboletas no estômago” por se 
apresentar pela primeira vez no pal-
co do Rock In Rio também é sentida 
pelo músico e produtor musical Fe-
lipe de Mello, mais conhecido como 
Fepa. Guitarrista da banda O Grilo, o 
manauara de 24 anos descreveu a 
ideia de tocar no Rock In Rio como 
algo “bizarro” e destaca ainda estar 
em êxtase desde quando recebeu 
a notícia de que se apresentaria no 
dia 8 de setembro palco Supernova.

“Começou com uma brincadeira 
da gente falando ‘ah não quando a 
gente tocar no Rock in Rio’ e aí fi-
nalmente chegou, sabe? Ainda es-
tamos meio em êxtase com muitas 
coisas que estavam acontecendo e 
receber [a notícia] foi meio louco. 
Meu pai tinha falecido recente-
mente, então no dia que eu recebi a 
notícia eu ainda estava meio frio. A 
ficha já está caindo e está dando um 
calor no coração, uma ansiedade e 
vai ser incrível. Sou um artista do 

Norte, de Manaus, e isso significa 
muito para mim e para as outras 
pessoas”, ressaltou.

Músico desde os 12 anos, Fepa 
também saiu de Manaus para São 
Paulo em busca de mais oportuni-
dades, mas ressalta que vem perce-
bendo um aumento na valorização 
de profissionais do segmento na 
capital amazonense

“Quando eu estava em Manaus 
até 2016 ainda era uma parada meio 
específica, difícil de ver pessoas que 
estavam tocando na cidade. Aqui 
em São Paulo sempre foi um lugar 
muito grande, muito rico e cheio 
de oportunidade, para quem quer 
trabalhar com arte sempre foi ótimo 
por isso. Atualmente, aí em Manaus 
está tendo um aumento de artis-
tas de todas as áreas. Isso dá até 
um calorzinho no coração, porque 
Manaus tem muita gente boa em 
todos os âmbitos. Antes era uma 
parada mais ‘nichada’, mais espe-
cífica”, analisou”, disse.

As expectativas do artista para 
a performance da banda são as 
melhores. De acordo com Fepa, as 

arTe: ÍTaLO CHrIS 

preparações para o show também 
são voltadas para o público que não 
conhece a banda O Grilo.

“O show do Grilo está bem ensaia-
do. Ainda mais que vai ter um público 
muito grande que não conhece a 
banda, então vamos fazer um show 
para essa galera também”, pontuou.

História do Festival
O Rock in Rio é um festival de 

música que foi idealizado pelo em-
presário brasileiro Roberto Medina 
pela primeira vez no ano de 1985. 
Desde a sua criação, é reconhecido 
mundialmente como o maior festi-
val de música do planeta Terra.

A sua primeira edição foi or-

ganizada no Rio de Janeiro, de 
onde vem o nome, mas, com os 
anos, virou um evento de reper-
cussão mundial. Em 2004, teve 
sua primeira edição fora do Bra-
sil, em Lisboa, capital de Portugal. 
Ao longo de sua história de mais 
de 30 anos, o Rock in Rio teve 20 
edições, sendo 8 no Brasil, 8 em 
Portugal, 3 na Espanha e uma nos 
Estados Unidos.

Em 2008, foi a primeira vez que 
foi realizado em dois países diferen-
tes. Ocorreu ao mesmo tempo em 
Lisboa, em Portugal, e em Madrid, 
na Espanha. A última edição do fes-
tival aconteceu em 2019, dentro do 
Parque Olímpico do Rio de Janeiro.

Artistas do AM se apresentam 
no palco do Rock In Rio 2022

Yvã SaNTOS

MaYã GuIMarãeS

Geovanne Aranha foi anunciado como atração do palco Supernova Fepa saiu de Manaus para São Paulo em busca de oportunidades
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EM TEMPO

Já estão disponíveis os ingressos do 
“Arheião”, festival de réveillon, que 
em sua primeira edição aporta em 
um dos maiores paraísos turísticos 

do norte brasileiro, Novo Airão. O festival 
acontece de 29 de dezembro a 1° de janeiro 
de 2023, com nove eventos divididos em 
duas programações gratuitas, uma festa no 
barco, três eventos diurnos e três noturnos. 

A virada do ano acontecerá em uma 
ilha particular, localizada a 12 quilômetros 
do porto da cidade. Ingressos podem ser 
adquiridos pelo endereço: www.ingresse.
com/arheiao.

O line-up do Arheião conta com 39 atra-
ções, sendo 16 nacionais e 23 amazonen-
ses. Entre as nacionais, destaque especial 
merece ser dado à Kenya20HZ, DJ carioca 
que já passou por eventos como MUTEK, 
TimeWarp, Boiler Room, Tantsa, Mamba 
Negra, Gop Tun Festival, Selvagem e Novas 
Frequências, além de rádios mundo afora 
como The Lot Radio (USA), Subtle Radio 
(UK), Cashmere Radio (DE), RADIO REA 
(ARG) e Rinse France (FR). 

EFRONITO 

Novo Airão já prepara 
festival de réveillon 

O line-up do Arheião conta com 
39 atrações, sendo 16 nacio-
nais e 23 amazonenses

DIVULGAÇÃO 

O festival fomenta a economia local e busca contribuir 
com os empreendedores da região

Além dela, outros nomes expoentes com 
base em outros estados do Brasil esta-
rão na programação do Arheião: Agrabah 
(SP), Aires D (CE), Alucas do Trópico Sul 
(RJ), AMNT (PE), Avnoar (PE), Barbara 
(MG), Bayma (PE), Bea Ferretti (RJ), Caju 
(SP), Guerrinha (RJ), Kabulom (PE), Larissa 
Jennings (RJ), Paulete Lindacelva (SP), 
Schettini (RJ) e Soft Soup (MG).

A cena amazonense estará representada 
pelos DJs: Belch, Clariana, Dreko, M4fel, 
Ethos (Live), Guillerrrmo, JotaP, Kevim, 
Koka, DLLIR, LLLuaninha, Pimenta com 
Sal, Rafa Militão, Ravhel, Skrinkle, Tales e 
Walfatal; além dos residentes Arhe: Alba, 
Bernardino, Cib, Carol Amaral, Melka e 
Mermade.

Uma das idealizadoras do projeto, a DJ 
e empresária Alba Rodrigues, explica que 
o festival fomenta a economia local e 
busca contribuir com os empreendedores 
da região. 

“Falar de Novo Airão é ter em mente a 
natureza sublime desse lugar. Nossa his-
tória com o município não começou agora, 
valorizamos e respeitamos o local e somos 
conscientes que impactos serão gerados 
de alguma forma. Nosso objetivo é que, ao 
fim, o saldo destes impactos seja positivo 
para a região.”

O intercâmbio entre agentes culturais 
e artísticos do Brasil é um dos objetivos 
do festival, cuja produção conta com a 
parceria de três eventos apoiadores espa-
lhados pelo país, são eles: Festa até as 4, 
do Rio de Janeiro; 1010, de Belo Horizonte; 
e Forninho Traxx, de Recife. Cada um tem 
suas características locais, e todos têm em 
comum o fomento da cultura por meio da 
música eletrônica.

Sobre o Arheião
Nascido do sonho de combinar arte, 

produção cultural e experiências imersi-
vas, o Arheião é um réveillon de música 
eletrônica idealizado pelos amazonenses 
Alba Rodrigues, Raissa Carvalho e Rapha-
el Bernardino, que além de sócios, são 
produtores culturais experientes na cena 
manauara.

O festival tem como base criativa o co-
letivo Arhe, formado por quatro mulheres 
cis e um não-binarie, que vêm construindo 
uma rede de apoio com outros coletivos 
da cidade, unindo públicos, ideias e arte. 
As referências musicais do coletivo são 
igualmente diversas e refletem as perso-
nalidades mutáveis dos DJs com disco, as 
várias vertentes da house music, techno, 
indie dance, trance, etc.

O intercâmbio entre agentes 
culturais e artísticos do Brasil 
é um dos objetivos do festival
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  Prêmio internacional 
 .
 O Casarão da Inovação Cassina, administrado pela Prefeitura de Manaus, por meio da Secretaria Municipal do Trabalho, 

Empreendedorismo e Inovação (Semtepi), já tem ótimos motivos para comemorar. 

. Acaba de vencer prêmio internacional de arquitetura na categoria de patrimônio.  

. O prêmio Oscar Niemeyer de Arquitetura Latino-Americana é considerado um dos mais importantes do continente por 
reconhecer produções arquitetônicas de diversos países. O projeto foi selecionado como vencedor da edição 2022 do prê-
mio e tem o arquiteto e urbanista belga, Laurent Troost, como autor da obra

    Grife 

. A Gucci é a grife de moda mais desejada pelos consu-
midores. 

.  Eleita recentemente a marca mais valiosa da Itália, 
com um valor estimado em US$ 37,9 bilhões (R$ 184,7 
bilhões), a empresa centenária foi a mais buscada pelo 
público segundo a Lyst Index, o ranking trimestral das 
marcas mais populares de moda. 

. Já a Balenciaga, que ocupou o topo da lista no início 
do ano, aparece em segundo lugar nas preferidas dos 
consumidores entre abril e junho de 2022. Juntas, Gucci 
e Balenciaga têm 21% da pontuação geral do estudo. A 
pesquisa avalia os hábitos de compra de mais de 200 mi-
lhões de usuários e lista 20 marcas queridinhas do mer-
cado. Além de analisar as menções em redes sociais, ati-
vidades e estatísticas de engajamento no mundo inteiro 
nos últimos três meses. 

     Violino
 . O grupo “Musical Sete” co-

memorou 15 anos de atuação 
no mercado e festejou a data 
com festa! 

. Como jovem maestro e em-
presário Timóteo Oliveira de 
anfitrião, o evento aconteceu 
no Ephigênio Festas e reuniu 
os amigos e clientes do grupo 
de música já tradicional em 
eventos como casamentos e 
aniversários de Manaus. 

. Festão cheio de alto astral! 

  Campeã 
. A escola municipal Teresa Rosa Cordovil, da zona rural de 

Manaus, foi eleita campeã da Restaura Natureza - Olimpíada 
Brasileira de Restauração de Ecossistemas, no quesito jura-
dos, com o projeto “Sauins Protetores”. 

.  O objetivo do projeto é de executar o reflorestamento nas 
margens do igarapé do Gigante, que corta diversos bairros da 
cidade, e iniciar a restauração, juntamente com as parcerias 
firmadas, numa área de 200 metros quadrados de Preserva-
ção Permanente. 

. A equipe que constitui o projeto é formada pela professora 
Christinne Matos Marcos, coordenadora, e os estudantes Ar-
naldo Ferreira Palheta, Dafne Kelen Monteiro da Silva, Eloah 
Cecília Moraes de Souza, Luam Marcelo Camara Rodrigues e 
Maria Eduarda Lucena Vieira. Aplausos! 

    Objeto de desejo 
.Uma série especial, com pintura, acabamentos e interior exclusivos, este é o novo 

MINI Cooper S E – Resolute Edition, que chega ao Brasil com volume limitado à 
apenas 30 unidades, tornando-o desejado e colecionável instantaneamente.  

. Com propulsão 100% elétrica, o modelo já está em pré-venda nas concessioná-
rias da MINI no Brasil e as primeiras unidades chegam na segunda quinzena de 
agosto. 

Além da exclusividade das 30 unidades, o Resolute Edition se destaca pelo visual 
único. A começar pela cor da carroceria no tom Verde Rebel, com teto e retroviso-
res na cor Branco Pepper. Os acabamentos nos faróis, lanternas, grade, maçane-
tas e na tampa de carregamento dão lugar a um tom Resolute Bronze. Primeiro 
MINI 100% elétrico, o modelo é produzido na lendária fábrica de Oxford, no Reino 
Unido, a casa da MINI 

FOTOS DE BRENO MARX

O especialista da perfumaria Tãnia 

Bulhões, Davis Minori, especialmente em 

Manaus para proferir palestra sobre a 

perfumaria TB na Casa 40

A ótima Meg Hoagen conferindo as 
novidades Tânia Bulhões na cidade

A Miss Universo Amazonas 2022, a 
bela Rebeca Portilho

Denise Macêdo

A elegante Jéssica Sabbá Tayah em 

soirée chic

 Lucia Viana, Eliane Schneider e Janayna Libório

Ivson Coelho, a vereadora Glória 
Carratte e o marido Miguel Carratte, na 
temporada de convenções que agita a 
cidade

O grupo “Musical Sete” comandando o palco de 

sua festa de aniversário, comemorando 

15 anos de sucesso!Lutty Chagas e Timóteo Oliveira

O jovem maestro e empresário Timóteo 

Oliveira, anfitrião na festa comemorando 

os 15 anos do grupo “Musical Sete”
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O presidente do Tribunal de Contas do Amazonas, conselheiro Érico Desterro 
entregou à Justiça Eleitoral, na terça (02), uma lista contendo nomes de 
todos os gestores que tiveram as contas reprovadas, pela Corte de Contas 
amazonense, no últimos 8 anos. O encontro foi realizado no auditório do 
Fórum Eleitoral, ao lado da sede do TRE-AM. Na foto o presidente do TRE-
AM, desembargador Jorge Manoel Lopes Lins e o presidente do TCE-AM, 
conselheiro Érico Desterro

Coronel Fabiano Bó e sua esposa Mirian Bó, ladeando o promotor de eventos 
Juca Semen, no show de Elimar Santos, no Dulcilas Festas

Lara Biaggi, 
celebrou seu 

aniversário ao 
lado de seu 

esposo Ricardo 
Biaggi e das 
filhas Maria 

Beatriz e Maria 
Luiza, entre 
familiares e 

amigos 

As belas irmãs 
Jessika Franco 
de Sá Rossell e 
Rebeka Franco 
de Sá Rossell, 
em noite de 
celebração

Margarida 
Leão e Nara 

Bonfim, 
durante o 

aniversário 
do amigo 

Jean Cleteur 
Mendonça, no 
All Night Pub

Prefeito de Manaus, David Almeida, participou da Festa das Cores, 
do Ministério GAPA, do Bispo Marcelo Reis, no Sambódromo. 
Momento de muita adoração e alegria, recebendo a cantora 
gospel Gabriela Rocha. “Um mega show gratuito para toda a 
família, igrejas, caravanas e adoradores do Nosso Senhor Deus”, 
disse David Almeida

Em reunião realizada na sede do TJAM, o presidente da Corte, 
desembargador Flavio Pascarelli, recebeu o secretário de 
Segurança Pública do Amazonas. Na foto desembargador 
Laffayette Carneiro Vieira Junior; General Carlos Alberto Mansur, 
secretário de Segurança Pública do Amazonas, desembargador 
Flavio Pascarelli, presidente do TJAM, desembargador Jomar 
Fernandes e desembargadora Mirza Telma Cunha

A médica Kátia Corrêa, ao lado de seu esposo, o médico 
Gilson Corrêa, filhos e familiares, celebrou seu aniversário, no 
restaurante Vinhedo Rio & Mar. Recebe os cumprimentos da 
Coluna e os votos de felicidades com as bênçãos do Nosso Senhor 
Jesus Cristo a toda sua família 

O médico otorrino- 
laringologista Eduardo 

Kauffmam e Neyla Queiroz, 
levaram todo seu afeto a Paola 

Regina Frota, por ocasião de 
sua primeira Comunhão

Nossos compadres Pedro e Jurema Missioneiro, 
participaram do almoço festivo, que celebrou a 
primeira Comunhão, de Paola Regina Frota, ao 

lado de seus pais, Edilane e Sérgio Frota e de seu 
irmão, Luis Otavio Frota FIQUEM COM DEUS

Sérgio Frota

Governador Wilson Lima anunciou o nome 
do procurador Tadeu de Souza, como pré-

candidato a vice-governador. “Essa escolha 
reforça minha parceria com o prefeito de 

Manaus, David Almeida e o compromisso com 
o povo da cidade de Manaus e do Amazonas”, 

disse Wilson Lima

O advogado e empresário Felipe Belmonte, 
celebrou seu aniversário na segunda (01), ao 
lado de sua esposa deputada federal (DF), 

Paula Belmonte, familiares e amigos. Recebe 
os cumprimentos da coluna e os nossos votos, 
que o nosso Senhor Jesus Cristo continue lhe 

abençoando grandemente e sua família

O presidente da OAB-AM, Jean Cleuter 
Mendonça, celebrou seu aniversário ao lado de 
sua esposa Fernanda Mendonça, procuradora-

geral da Corte de Contas do Estado do 
Amazonas, em grande estilo no All Night Pub. 
Recebe os cumprimentos da coluna e os votos 
de bênçãos do Nosso Senhor Jesus Cristo para 

a família

Marilia Souza e Isaac Pinheiro, 
durante almoço festivo, no 

Botequim do Vinho Bistrô, em 
homenagem a Paola Regina 

Frota, por ocasião de sua 
primeira Comunhão

SECOM SEMCOMAna Claudia Jatahy/TCE-AM

Divulgação Divulgação

Divulgação

Divulgação

Denise e Amarildo Raulino, 
comemoraram o aniversário de 

11 anos de sua filha Amanda, 
entre familiares e amigos 

Carla Tiradentes, deputada 
Alessandra Campello e Edilane 

Frota, na ALEAM

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Carlos Batata/TJAM

Divulgação
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A franquia de “Os Parças”, depois de 
dois filmes, agora vai virar série no Glo-
boplay e a ideia, de cara, é lançar dez 
episódios, com produção da Formata.

Além do elenco com Tom Caval-
cante, Whindersson Nunes, Tirullipa, 
Paloma Bernardi e Bruno de Luca, a 
ideia agora é juntar a eles outros no-
mes conhecidos, como Lucy Ramos, 
Stela Miranda, Paulo Miklos, Karina 
Dohme, Nando Paixão, Norival Rizzo, 
Paulo Verlings, Daniel Uemura e uma 
atriz, que ainda está em negociação.

Desfalques confirmados: Ary Fon-
toura e Suely Franco. Outros compro-
missos não permitiram.

Jojô Todynho fará uma participação, 
dizem, especialíssima.

Já teve um início de trabalho, só 
com o personagem do Whindersson, 
por questões da agenda dele, mas as 
gravações devem começar mesmo na 
próxima segunda-feira, em São Paulo.

Direção de Marcelo Zambelli, nome 
conhecido da TV, com passagens pelo 
SBT e Globo, e roteiro de Felipe Flexa.

·       Mariana Rios, apresen-
tadora do “Ilha Record”, vai 
gravar a segunda temporada 
da série “De Volta aos 15”, da 
Netflix, em novembro.

·       Antes de assinar os 
serviços de determinadas 
plataformas, é bom prestar 
bem atenção...

·       ... Todas, claro, oferecem 
os seus melhores serviços...

·       ... Mas o acesso em 
algumas só é possível pelo 
celular ou para quem tem 
aparelho de TV industriali-
zado de 2016 para cá...

·       ... É bom pesquisar 
bem antes de fechar alguns 
desses.

·       A Record News subiu 
no ranking da TV paga em 
julho...

·       ... Foi o segundo canal 
de notícias mais assistido.

·       As inscrições do “BBB”, 
o de número 23, foram rea-
bertas...

·       ... A escolha dos parti-
cipantes seguirá os mesmos 
critérios das edições anterio-
res: “camarote” e “pipoca”...

·       ... Ou seja: famosos e 
anônimos.

 

C´est fini

A partir deste próximo pro-
grama, na segunda-feira, o 
“Roda Viva”, da Cultura, vai 
dar início a uma série de en-
trevistas com os candidatos 
à Presidência da República.

Simone Tebet, do MDB, é 
a primeira.

Ficamos assim. Mas ama-
nhã tem mais. Tchau!

Magal
Sidney Magal será uma das atra-

ções do programa “Hora do Faro”, 
na Record, neste domingo.

Ele participa do quadro “Dança 
Gatinho” e canta alguns de seus 
maiores sucessos: “Sandra Rosa 
Madalena”, “Meu Sangue Ferve 
por Você” e “Me chama Que Eu 
Vou”, que ganhou uma versão re-
paginada.

Voltando
O ator e comediante Romeu 

Evaristo fará uma participação 
especial em “Cara e Coragem” 
como um médico, que terá uma 
missão importante dentro da tra-
ma.

Ele está longe das novelas desde 
o seu trabalho em “Bom Sucesso”. 
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“Os Parças”, do Tom 
Cavalcante, agora vai virar 
série do streaming

Plateia 21

CANAL 1

TV Tudo
Segunda parte
A Globo programou para o pró-

ximo dia 30 a estreia de “Verdades 
Secretas 2”, trabalho de Walcyr Car-
rasco e Amora Mautner, disponível 
na sua plataforma de streaming.

Produção que pegou fogo no 
encerramento das gravações, mas 
não necessariamente por causa do 
conteúdo. O tumulto provocado por 
Camila Queiroz rendeu quase uma 
novela à parte.  

Humor
Gustavo Falcão volta como Juju-

ba na segunda temporada de “Cine 
Holliúdy”, estreia no dia 23 na Globo.

Agora, a aspiração de vida do atra-
palhado assessor é se tornar amigo 
íntimo do prefeito em exercício, no 
caso, de Socorro (Heloísa Périssé). 

Bate Rebate

Em busca de aprovação, ele conse-
gue transformar qualquer incum-
bência em uma possível catástrofe.

 
Às cegas
A Netflix marcou para 30 de no-

vembro a estreia da segunda tem-
porada de “Casamento às Cegas 
Brasil”, uma realização da Endemol 
Shine, sob o comando de Camila 
Queiroz e Klebber Toledo.

O programa reúne solteiros e sol-
teiras em busca do amor, dispostos 
a vivenciar uma primeira conexão 
sem contato visual.

Mesma escala
Para Flamengo e Corinthians, 

terça-feira, no Maracanã, o SBT vai 
repetir o mesmo pessoal do jogo 
desta última semana.

Narração de Téo José, comentá-

rios de Mauro Beting, Emerson e 
Nadine Bastos, com reportagens de 
Flávio Winicki e André Galvão.

Fechado
O prédio, que foi a sede principal dos 

canais Fox Sports, está com as suas 
portas fechadas, desde a fusão com a 
ESPN e a Disney tomar posse de tudo.

É um local que foi construído para 
acomodar e fazer funcionar qual-
quer emissora de televisão.

Fazendo conta
Na Globo se dá como certeza que 

as gravações de “Pantanal” devem 
seguir até o final de setembro, co-
mecinho de outubro.

Mas ainda há uma certa cautela 
em anunciar a data de estreia da 
sua substituta, “Travessia”.

Detalhe
Para não repetir o que já acon-

teceu, inclusive com consequên-
cias nada boas, a dramaturgia da 
Globo passou a usar de cuidados 
na fixação de estreias de suas 
novelas.

Em novembro, muito menos 
dezembro, nunca mais.

Culinária
Ganhador de diversos prêmios 

em confeitaria, o chef Rick Zavala 
é o convidado de Michele Crispim 
no “Cake Boss” deste sábado, às 
17h30, na Rede TV!.

Nesta edição, o especialista em 
transformar doces em arte, assim 
como Buddy Valastro, vai mos-
trar como criar um bolo neon que 
acende no escuro.
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Revista ‘Mosaico Manaus’ 
conta com edição voltada ao turismo 
Outro destaque da revis-
ta é o line-up do Festival 
#SouManaus Passo a 
Paço 2022

   EM TEMPO

 

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Comunicação 
(Semcom), entregou mais 

uma edição da revista institucio-
nal “Mosaico Manaus” com uma 
capa especial focada na vocação 
turística da cidade diversificada 
em cultura, gastronomia, pontos 
turísticos e belezas naturais, que 
consolidou a capital amazonense 
na rota do turismo internacional

Em sua terceira edição, a revis-
ta “Mosaico Manaus” reforça a 
certificação dada pelo Ministério 
do Turismo (MTur), que chancela 
nossa cidade como destino turísti-
co de referência do país. Também 
apresenta ao leitor os principais 
atrativos naturais e culturais da 
“Capital da Amazônia” num for-
mato cheio de cores, sabores e re-
gionalidade. O roteiro é para todos 
os tipos e gostos, que vão desde 
os passeios no centro histórico de 
Manaus, eventos típicos, culinária 
única e a experiência de desbravar 
o ecoturismo de aventura.

“A revista ‘Mosaico Manaus’ é um 
dos mais novos produtos da Se-
mcom pensado para colocar nossa 
cidade nas mãos de autoridades, 
investidores e turistas. É mostrar 
como as ações da Prefeitura de 
Manaus impactam positivamen-
te a qualidade de vida da nossa 
população. Nesta terceira edição, 
destacamos o nosso turismo, ini-
gualável, que fomenta negócios e 
gera empregos”, enfatizou o secre-
tário municipal de Comunicação, 
jornalista Israel Conte.

Esta edição destacou, ainda, o 
crescimento regional de uma das 
modalidades mais rentáveis do 
mundo: a prática da pesca espor-
tiva e de corrida de alto rendimen-
to. Para impulsionar o negócio e 
colocar de vez Manaus no polo 
mundial de pescaria, a prefeitura 
lançou o projeto “Manaus Adven-
ture 2022”. Já para os adeptos das 
corridas, a revista mostra como os 
“maraturistas” estão se preparan-

Antônio Pereira / Semcom

Esta edição destacou, ainda, o cresci-
mento regional de uma das modalida-
des mais rentáveis do mundo: a prática 
da pesca esportiva e de corrida de alto 
rendimento

do para a Maratona Internacional 
de Manaus.

“Essa é a beleza da Amazônia, 
essa multiplicidade de cores, essa 
multiplicidade de espírito e essa 
beleza única que só é encontrada 
aqui no meio da floresta. A revista 
é uma experiência diferente de 
consumo. Por isso, damos muito 
valor às imagens e boas histórias”, 
ressaltou o subsecretário da Se-
mcom, Jack Serafim.

Mosaico
Entre os destaques dessa edição 

da revista “Mosaico Manaus” está 
a reportagem com o roteiro de 
compras nas galerias dos Remé-
dios e Espírito Santo, ambas no 
Centro histórico de Manaus. Outra 
matéria nos apresenta o largo São 
Sebastião e seu “espaço plural e 
democrático” que enaltece o len-
dário Bar do Armando.

“Os flutuantes e balneários tra-
dicionais de Manaus também ga-
nharam evidência com histórias de 
empreendedores manauaras que 
fazem do lazer um negócio de 
família. As opções de boa gastro-
nomia também estão nas páginas 
da revista dando um passeio pelos 
nossos sabores regionais e sabores 
herdados de europeus, libaneses e 
nordestinos que ajudaram a fun-
dar Manaus”, comenta o diretor 
de Comunicação da Semcom, jor-
nalista Kleiton Renzo.

Outro destaque da revista é o 
line-up do Festival #SouManaus 
Passo a Paço 2022 que terá Jo-
elma, Diogo Nogueira, Lia Sophia 
e Pinduca, além de Duda Beat e 
gospel André Valadão Bruna Carla.

A revista institucional “Mosaico 
Manaus” está disponível para lei-
tura digital no site da Prefeitura 
de Manaus

Museu promove evento de aniversário do Santos Dumont
PAuLO REzENDE/FORçA AEREA BRASILEIRA

Museu Aeroespacial é o maior de aviação do hemisfério sul

  Agência Brasil

O Museu Aeroespacial (Musal) promove, 
neste domingo (7), a partir das 9h, um 
megaevento gratuito em comemoração ao 
aniversário de Alberto Santos Dumont, pai 
da aviação, ocorrido no dia 20 de julho e, 
também, ao Bicentenário da Independência 
do Brasil.

O diretor do museu, brigadeiro do ar R/1 
Mauricio Carvalho Sampaio, informou à 
Agência Brasil que o evento faz parte de um 
grupo de programações que estão sendo 
desenvolvidas ao longo deste ano na Força 
Aérea, “visando trazer o público aqui para 
participar e conhecer o Museu Aeroespa-
cial, a história da Força Aérea Brasileira e 
da aviação brasileira. E nada mais simbólico 
e grandioso do que nós, brasileiros, termos 
Santos Dumont, o pai da aviação, que há 
149 anos criou o mais pesado que o ar. 
Ele conseguiu fazer com que a aeronave 
alçasse voo por meios próprios”.

Segundo o brigadeiro Sampaio, isso é 
“engrandecedor, porque depois disso veio 
todo o desenvolvimento da aviação. Se 
veem hoje continentes distantes sendo 

aproximados, fruto da aviação e do contro-
le do mais pesado que o ar. Isso é muito 
importante. Nós da Força Aérea e do Mu-
seu Aeroespacial trabalhamos arduamente 
para cultuar e divulgar essa história”.

Atrações
Os portões do Musal serão abertos ao 

público para visitação às aeronaves e salas 
expositivas. Entre as atrações, destaque 
para demonstrações aéreas, balonismo, 
aeromodelismo, oficinas educativas, para-
quedismo e praça de alimentação.

uma Praça de Alimentação instalada no 
local facilitará que as famílias passem o dia 
no local e conheçam a aviação.

Durante o evento, o público poderá co-
nhecer a réplica do novo caça da Força 
Aérea Brasileira (FAB), o F-39 Gripen, que 
ficará exposta até o dia 22.

Os visitantes poderão entrar na cabine 
da aeronave e conversar com o piloto, 
mediante agendamento no site do museu.

Em parceria com o Serviço Social do 
Comércio (Sesc), haverá oficinas educati-
vas, exposições, brinquedos e atividades 
recreativas para crianças.

exposição 

Antônio Pereira / Semcom

Outra matéria nos apresenta o largo São Sebastião e seu “espaço plural e democrático” 
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 POR ÍSIS 
 
Para a chegada da Ísis, a pri-

meira cria, da Bárbara Men-
donça de Souza e Lucas 

Simonetti, a avó Anabel 
preparou um cházinho, 
no domingo, no salão 
de festas do Condo. 
Singolare e foi anima-
do. A Palhacinha fazia 

as brincadeiras e todos 
interagiram de boa. As fo-
tos mostram alguns pre-
sentes.

 POR ÍSIS 

Para a chegada da Ísis, a pri-
meira cria, da Bárbara Men-

donça de Souza e Lucas 
Simonetti, a avó Anabel 
preparou um cházinho, 
no domingo, no salão 
de festas do Condo. 
Singolare e foi anima-
do. A Palhacinha fazia 

as brincadeiras e todos 
interagiram de boa. As fo-
tos mostram alguns pre-
sentes.

mazalopes@aol.comMaza Lopes

Claudio, Cidinha, Valentina e Vanessa Frota Nélia Caminha Jorge e Anabel Mendoça de 
Souza Caroline Mondego

Miguel, Mitta e Alberto Simmonetti

Adalberto e Edneuza Caminha

Luiz Felipe e Valentina Frota entre Vinícius e 
Victor Vieiralves

Natécia e Yuri Jorge

Bárbara e Lucas Simonetti

Douglas Monteiro, Adiene Vieiralves e 
Luiza Garcia Igor e Wadja Jorge

Laurinha Litaiff
Giovana, Joana e Eduardo Vieiralves

Clara Lima, Albinha Assis, Débora Boscá e 
Solange Dourado Aurian e Jaqueline Chagas O flagra na alegria de Patrícia Nascimento

Amanda, Rafael, Miguel e Renata Abrahão 

Laura Litaiff, Tininha Lourenço e Ledinha 
Montenegro

Tereza Eleonora Nogueira, Janete Azevedo e 
Mônica Lima

Nina Azevedo, Aldenyra Santos e Anne 
Margareth Israel

Mariana Abrahão Irene Akel e Irlane Abrahão 

Juju e Franck Freire

 MAIS 
CHÁZINHO

O primeiro encontro foi para fes-
tejar a amiga Irlane Akel Abrahão, 
no apartamentão lindo no Maison 
de France. 

…o segundo foi na casa linda, da Tereza Cristina Auzier Lourenço, na Ponta Negra, para reunir as 
amigas, forasteiras, do Colégio Santa Dorotéia. 

Hoje à noite, no salão 
de festas do Condo. Ephi-
gênio Salles, o Paulo Sérgio 
Guimarães de Oliveira estará 
anfitrionando uma ruma de 
gente amiga para comemorar 
os 10 anos de bom serviço do 
escritório Guimarães de Oli-
veira Advogados&Associados 
com a Blue Celebration, ou 
seja, tem dress code, todas 
as tonalidades de azul. Eu 
vou!!
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Classitempo
DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Raimundo de Jesus da Silva Leonel, torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.°  100/2022, que autoriza a lavra de areia 
por dragagem, numa área de 4,98 ha, Leito do Rio Purus, zona rural, nas 
Coordenadas Geográficas :  LI- 1 64° 26’17,00” W 6° 33’22,00”S;  LI-2  
64° 26’17,00”W  6° 33’15,00”S;LI-3 64° 26’7,00”W 6° 33’15,00”S; LI-4 64° 
26’7,00”W 6° 33’19,00”S;LI-5 64° 26’ 15,00”W  6° 33’ 19,00”S  e  LI-6 64° 
26’ 15,00”W 6° 33’22,00”S – Processo ANM N° 880,179/2021 – Município 
de Canutama/AM, para Lavra a céu aberto por dragagem com classificação 
e concentração física, com validade de 01 Ano.                   

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Três R Comércio de Madeira Eireli., torna público que recebeu do IPAAM,  
a Licença de Operação n.° 285/11-04, que autoriza o desdobro primário da 
madeira- serraria com beneficiamento de madeira , serviços de secagem 
da madeira e produção de carvão vegetal, localizada na BR 230 (Tran-
samazônica), km 194, Distrito de Santo Antônio do Matupi, Zona Rural, 
Manicoré- AM, para Industria Madeireira- Desdobro Primário da Madeira, 
com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Solange Bernardina Pereira, torna publico que recebeu do IPAAM, a 
Licença de Operação n.° 642/18-01, que autoriza a exploração florestal 
através de um Plano de Manejo Florestal Sustentável de Maior Impacto de 
Colheita em uma Unidade de Produção Florestal – UPF  de 566,08 hectares, 
cujo volume a ser explorado é  de 13.159,1377 m³ de madeira em tora, 
localizada na Ramal do Pito Aceso, Gleba M-2, Lote 69-A,  Zona Rural, 
Novo Aripuanã/AM, para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3. 785/2012

WE  Transporte por Navegação e Rodoviário Ltda., torna público que 
recebeu do IPAAM,  a Licença de Operação n.°  170/2022, que autoriza 
o transporte rodoviário de combustíveis derivados   de petróleo ( gasolina, 
óleo diesel e álcool combustível), localizada na Rua Matupiris, n° 0. Lotes 
26/27, Santa Etelvina, Manaus- AM, para Transporte e Terminais, com 
validade de 02 Anos.                     


